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Народный фронт открыт для всех
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СКАЗАНО!

О БЕН ЛАДЕНЕ
«Бен Ладен ни 

в каких горах не 
скрывался. Это 
вполне естествен-
но: зачем с такими 
деньгами мучиться 
в пещерах? Он жил 
на пакистанской 
«Рублевке».

Владимир 
ЖИРИНОВСКИЙ,

лидер ЛДПР

О ЧИНОВНИКАХ
«Я занимаюсь 

этим серьезно, что-
бы чиновники рабо-
тали в режиме фа-
брики... ни с кем не 
встречались, а все 
вопросы решали в 
электронном виде».

Валерий ШАНЦЕВ,

губернатор 
Нижегородской 

области

О ЦАРЕ
«Царь - почти на-

емный менеджер».
Владимир 

МЕДИНСКИЙ,

депутат Госдумы РФ

О ПЛАНКТОНЕ
«Для России при-

оритетом и гордо-
стью, безусловно, 
является человек 
труда, а не офис-
ный планктон».

Борис ГРЫЗЛОВ,

председатель Госдумы 
РФ

О РОДАХ
«Советская власть 

родила космос».
Геннадий ЗЮГАНОВ,

лидер КПРФ

О СЕБЕ
«Я самый пресле-

дуемый судебными 
процессами чело-
век во всем мире 
или даже во Все-
ленной».
Сильвио БЕРЛУСКОНИ,

премьер-министр 
Италии

ОПЯТЬ О СЕБЕ
«Я слишком боль-

шая, и объем лич-
ности у меня боль-
шой. Я могу только 
быть рядом, но не 
могу влезть в чу-
жую жизнь».

Ксения СОБЧАК,

дочь А. А. Собчака, 
светская львица

Путин собирает 
Народный фронт

Власть осознала необходимость поиска свежих сил

Растоптанная память
Позорные события, происшедшие в День Победы 

во Львове, - закономерный итог деятельности 
бывшего президента Украины Виктора Ющенко

ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ кампания 
2011 года будет очень непро-
стой. Выборы в Думу не за 
горами - новый депутатский 
корпус будет определен уже 
в декабре. Особенно нелегко 
придется «Единой России».

С ОДНОЙ стороны, благодаря 
«единороссам» в стране после 
страшных ельцинских времен 
установилась экономическая 
и политическая стабильность, 
с другой - все проявления кор-
рупции, все ошибки местных 
чиновников, вообще любую не-
справедливость общество воз-
лагает исключительно на пар-
тию власти. Так происходит не 
только у нас - в любой стране 
правящая партия ответствен-
на за все. Наконец, есть и еще 
одна, возможно главная, проб-
лема - авторитет «Единой Рос-
сии» держится большей частью 
на личном авторитете Владими-
ра Путина. Подавляющее боль-
шинство функционеров партии 
- пусть и компетентные, но со-
всем не харизматичные люди. А 
бесконечно выезжать на автори-
тете Путина, в том числе во вре-
мя выборов, неправильно - для 
самого премьера это рано или 
поздно может обернуться паде-
нием рейтинга. Опасность, ко-
нечно, чисто теоретическая - по 
популярности с Путиным до сих 
пор никто тягаться не может, но 
все же, все же…

Идея Общероссийского на-
родного фронта, с которой Вла-
димир Владимирович выступил 
6 мая в Волгограде, как раз по-
зволяет решить все накопивши-
еся проблемы разом. Речь идет 
о том, чтобы создать на базе 
«Единой России» надпартийное 
образование, в которое войдут 
представители всего спектра 
гражданского общества. И не 
просто войдут - получат возмож-
ность стать депутатами Госдумы 
без вступления в партию.

Это чрезвычайно важный мо-
мент: не секрет, что многие биз-
несмены, ученые, творческие 
личности, всей душой поддер-
живая Путина, не считают для 
себя возможным членство в 
партийных рядах, помня време-
на, когда в стране была только 
одна партия - КПСС, и с тех пор 
сторонясь любой формализо-
ванной политактивности. Теперь 
эти люди получат возможность 
не только быть услышанными, но 
и участвовать в принятии важ-
нейших для страны решений. 
Огромный плюс получит и «Еди-
ная Россия» - приток свежих сил 
ей жизненно необходим.

Цели Общероссийского на-
родного фронта просты, Путин 
обозначил их в том же выступле-
нии: построение сильного госу-
дарства, рост благосостояния 
граждан, поступательное техно-
логическое развитие страны.

«Народный фронт открыт для 
всех, кто разделяет наши цели 
и задачи и готов участвовать в 
выработке и реализации долго-
срочной программы развития 
государства и общества», - от-
метил Путин.

По его словам, фронт создает-

ся именно для того, чтобы были 
востребованы все конструктив-
ные идеи, «чтобы у гражданско-
го общества: молодежных, жен-
ских, ветеранских организаций, 
у деловых кругов, профсоюзов 
и общественных объединений 
- была дополнительная возмож-
ность непосредственно, напря-
мую участвовать в выработке 
государственных решений, что-
бы эффективно работали «соци-
альные лифты», чтобы каждый, 
у кого есть потенциал, творче-
ская, созидательная энергия и 
стремление работать для Рос-
сии, мог проявить себя».

Важно отметить, что создани-
ем Народного фронта выбива-
ется почва из-под ног либерал-
экстремистов, периодически 
устраивающих на улицах рос-
сийских городов крайне немно-
гочисленные, но очень шумные 
акции в защиту демократии (на 
радость своим американским 
грантодателям). Эти люди оста-
нутся в абсолютной политиче-
ской изоляции, поскольку все 
здоровые демократические 
силы наверняка вольются в На-
родный фронт.

Алексей НИКОЛАЕВ

ДЕНЬ Победы оказался ом-
рачен событиями во Львове, 
где местные нацисты, под-
держиваемые муниципаль-
ной властью, напали на ве-
теранов, избили их, сорвали 
георгиевские ленточки. До-
сталось и российским дип-
ломатическим работникам 
- из их рук вырвали траурный 
венок, его бросили на зем-
лю и растоптали. Сотрудники 
украинской милиции практи-
чески не вмешивались, пока 
нацисты не стали нападать и 
на них.

БОЛЬШЕГО позора и пред-
ставить невозможно - здоровые 
лбы, кто с повязками, прикры-
вающими лицо, а кто и без, но-
гами бьют стариков, защитив-
ших наше общее Отечество от 
коричневой чумы. Увы, это за-
кономерный итог деятельности 
предыдущего президента Укра-
ины Виктора Ющенко. Именно 
по его инициативе переписы-
валась история Великой Отече-
ственной войны и взаимоотно-
шений наших братских народов, 
а последним своим указом, как 
мы помним, Ющенко присво-
ил звание Героя Украины фа-
шистскому сообщнику Степану 
Бандере. «Я принял решение, 

которого от меня давно ждали», 
- прокомментировал свое скан-
дальное решение тогдашний 
президент.

Стоит ли удивляться, что на 
Западной Украине теперь в от-
крытую оправдывают фашизм, 
а ветеранов Советской армии 
- бьют? Пропаганда сработала. 
Нынешний президент Виктор 
Янукович должен будет сделать 
очень многое, чтобы привести в 
порядок мозги тех, кто поддался 
антирусским и профашистским 
настроениям, - за один день и 
даже год мышление людей из-
менить невозможно. Но это надо 
делать!

Алексей НИКОЛАЕВ

КОЩУНСТВО

НАВСТРЕЧУ
ВЫБОРАМ
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Воздали 
по заслугам?

Нацистский преступник Демьянюк получил 
пять лет тюрьмы, а бывший боец рижского 

ОМОНа Михайлов - пожизненное заключение

ДВА громких судебных 
процесса завершились на 
минувшей неделе в Герма-
нии и Литве. В одном слу-
чае судили опасного во-
енного преступника - Иван 
Демьянюк, служивший в 
СС, обвинялся в причаст-
ности к уничтожению в га-
зовых камерах во время 
Второй мировой войны 
более ста тысяч человек. 
В другом - бывшего бой-
ца знаменитого рижского 
ОМОНа Константина Ми-
хайлова по делу о расстре-
ле в 1991 году таможенного 
поста в Мядининкае - тогда 
погибли семь человек.

РЕШЕНИЕ Фемиды было, 

увы, предсказуемым. Гуман-
ный немецкий суд пригово-
рил Демьянюка к пяти годам 
лишения свободы. А суд Лит-
вы - страны, ненавидящей 
наше общее советское про-
шлое, - дал Михайлову по-
жизненное заключение. При 
том, что вина Демьянюка 
была доказана многочислен-
ными свидетельскими по-
казаниями. А приговор Ми-
хайлову базировался по сути 
только на свидетельских по-
казаниях единственного вы-
жившего в Мядининкае та-
моженника. Он сообщил, что 
на пост (который был органи-
зован незаконно - Литва на 
тот момент входила в состав 
СССР) напали люди в форме 
ОМОНа, но без знаков раз-
личия. Лиц он не запомнил. 
Михайлова осудили толь-
ко потому, что он оказался 
единственным из омонов-

цев, кто остался жить в При-
балтике (остальные, включая 
командира ОМОНа Чеслава 
Млынника, много лет живут в 
России).

Сейчас уже подзабытый 
инцидент в Мядининкае ско-
рее всего был провокацией, 
организованной литовскими 
националистами. Омоновцы 
действительно сносили не-
законные таможенные посты, 
но никогда никого не убивали. 
Возможно, этим обстоятель-
ством и воспользовались ис-
тинные преступники.

Гибель таможенников ста-
ла звеном в цепи трагических 
событий, предшествовавших 
развалу Советского Союза. 
Прибалты преподнесли слу-
чившееся как доказательство 
агрессивных намерений Мо-
сквы.

Алексей 
НИКОЛАЕВ

Каддафи по-прежнему 
живее всех живых

НАТО все время хоронит ливийского лидера 
на словах, но никак не может 

уничтожить его на деле

НЕ В СИЛАХ справиться с 
Муамаром Каддафи на бое-
вом фронте, крестоносцы 
из НАТО пытаются одолеть 
его на фронте идеологиче-
ском. В начале мая запад-
ными СМИ в очередной раз 
была запущена «утка», что 
полковник погиб или ранен, 
потому что он давно не по-
является на людях.

ИНТРИГА держалась три 
дня, ровно до того момента, 
как в эфире государственно-
го ливийского телевидения 
была показана запись состо-
явшейся накануне встречи 
Каддафи с вождями племен. 

Интересно, что как толь-
ко трансляция закончилась, 
телецентр, из которого она 
велась, был подвергнут бом-
бежке - видимо, в целях за-
щиты свободы слова и других 
прав человека, которые так 
воспевают циничные либера-
лы.

Муамара Каддафи за по-
следние месяцы хоронят уже 
в третий раз. Для крестонос-
цев это любимый ритуал. Как 
говорится, нет человека - нет 
проблемы. А проблем в связи 
с затянувшейся операцией 
«Одиссея» у Запада хватает. 
Поток мигрантов уже привел, 
как и предсказывали экспер-
ты, к частичному закрытию 
границ внутри Евросоюза. 

Каждый день поддержки так 
называемых повстанцев об-
ходится в миллиарды долла-
ров и евро. Да к тому же «Аль-
Каида» на минувшей неделе 
официально заявила о своей 
причастности к арабским ре-
волюциям, окончательно спу-
тав карты адептам теории, 
согласно которой народ бо-
рется против засидевшихся 
на своих постах диктаторов.

В этой ситуации смерть 
Каддафи стала бы для НАТО 
подарком судьбы. Но полков-
ник по-прежнему неуязвим. 
В недавнем выступлении он 
эмоционально заявил, что на-
ходится там, «где его никто не 
достанет».

Алексей НИКОЛАЕВ

Смерть Каддафи стала бы для НАТО настоящим подарком судьбы

ДВОЙНЫЕ 
СТАНДАРТЫ Иван КРАСКО, 

актер:
- Отдых у меня как-то пока не намечается: постоянно съе-

мочки, репетиции. Если удастся, буду наезжать в выходные 
на свою дачу в Грузино…

Семен СПИВАК, 
главный режиссер Молодежного театра на Фонтанке:
- В этом году у нашего театра необыкновенно длинный от-

пуск - с 15 июня до 1 августа. Лично я намерен провести его 
на Финском заливе, под Зеленогорском.

Валерия ГЛОБА, 
астролог:
- А я уже отдохнула на престижных и дорогих Мальдивах. 

В этом дивном месте встретилась с… клопами в номере и 
несвежей яичницей. А небесные светила говорят в этом от-
ношении одно: надо ехать туда, куда зовет душа, а не при-
нятые стандарты отдыха. С умом можно отдохнуть везде.

Вопросы задавала
Людмила АНДРЕЕВА
Рисунок Игоря КИЙКО

Илья СТОГОВ, 
писатель:
- Нет, не верю. Ведь что получается: одни чиновники ска-

зали другим чиновникам заполнить декларации, а третьи 
чиновники контролируют, как их заполнили. Кому нужен 
этот цирк?

Сергей ЦЫПЛЯЕВ, 
политолог:
- Трудно верить. Особенно когда видишь разницу между 

тем, что написано на бумаге, и тем, во что одеты, куда и на 
чем ездят некоторые наши «слуги народа». Пункт 20 Между-
народной конвенции против коррупции позволяет начинать 
уголовное преследование, если такое очевидное несоот-
ветствие замечено у чиновника любого ранга. Наша страна 
ратифицировала конвенцию, за исключением одного-един-
ственного пункта - именно этого…

Елена БАДМАЕВА, модельер:
- Я, в отличие от многих, над этим вопросом не задумы-

ваюсь. Меня чужие декларации не волнуют, а волнует мое 
дело.

СОГЛАСНО данным социологов, лишь каждый со-
тый россиянин верит обнародованным деклара-
циям о доходах чиновников и членов их семей, а 
более трех четвертей наших сограждан убеждены, 
что ту или иную часть своих доходов государствен-
ные служащие скрывают.

А вы верите декларациям 
чиновников?

- поинтересовались мы 
у известных петербуржцев

ГЛАВА Роспотребнадзора Геннадий Онищенко ре-
комендует россиянам воздержаться от посещения 
стран Карибского бассейна, где бушует эпидемия 
холеры. В то же время сам чиновник заявил, что не 
был в отпуске уже четверть века, поэтому «готов 
отдыхать даже в очаге холеры, соблюдая неслож-
ные правила».

Где вы планируете отдыхать 
этим летом?

- спросила «Смена»

ОПРОСОПРОС
VIPVIP--

НЕУЯЗВИМЫЙ
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Чиновники занялись 

посадками
В первый Национальный день посадки леса 

лопаты в руки взяли даже губернаторы

В САНКТ-ПЕТЕРБУРГЕ 
и Ленинградской обла-
сти 14 мая было посажено
692 596 молодых деревьев 
и сеянцев. Как сообщает 
пресс-служба департа-
мента лесного хозяйства 
Рослесхоза по СЗФО, это 
даже больше, чем плани-
ровалось сделать в первый 
Национальный день посад-
ки леса в этих двух субъек-
тах Федерации. 

ПРАКТИЧЕСКИ во всех лес-
ничествах города и обла-
сти, во многих садах и пар-
ках прибавилось молодого 
лесного массива, который 
уже в ближайшем будущем 
не только порадует горожан 

своими зелеными кронами, 
но и поможет сделать воздух 
в регионе чище.

В акции приняли активное 
участие не только профес-
сионалы Рослесхоза, но и 
чиновники, жители Санкт-
Петербурга и областных на-
селенных пунктов, а также 
учащиеся городских и об-
ластных образовательных уч-
реждений… 

Глава Ленинградской об-
ласти Валерий Сердюков 
вместе с аппаратом област-
ного правительства принял 
участие в лесопосадках в по-
селке Сосново Приозерского 
района. «Смена» рассказыва-
ла, что именно Приозерское 
лесничество больше других 
пострадало от прошлогодних 
летних ураганов.

- Всего на территории обла-

сти повреждено 5 миллионов 
кубометров леса. К настояще-
му моменту 2 миллиона кубо-
метров мы уже убрали, - сооб-
щил журналистам Сердюков. 
- Работы по расчистке терри-
тории активно продолжают-
ся. Но только силами лесни-
ков разобрать поврежденные 
участки и посадить новый лес 
не получится - их просто не-
достаточно. Нужно всему на-
селению подключаться. Се-
годня чиновники администра-
ции области в составе 200 
человек вышли на трудовую 
вахту, чтобы показать пример 
остальным. Вместе с нами в 
лесопарках региона трудятся 
учащиеся 400 областных школ 
и интернатов.

Губернатор северной сто-
лицы Валентина Матвиенко 
приняла участие в первом 
Национальном дне посад-
ки леса вместе с губернато-
ром Новгородской области 
Сергеем Митиным, который 
находился в нашем городе 
по случаю проведения Дней 
Новгородской области в 
Санкт-Петербурге. В парке 
Лесотехнической академии 
они высадили румелийскую 
сосну и 15 черешчатых ду-
бов. Вместе с губернатора-
ми именные дубы высадили 
ветераны войны и труда, а 
также председатель Законо-
дательного собрания Санкт-
Петербурга, главный петер-
бургский «единоросс» Вадим 
Тюльпанов, телеведущая 
Ника Стрижак и певец Эдуард 
Хиль. В акции приняли актив-
ное участие студенты и пре-
подаватели Лесотехнической 
академии.

В своем выступлении Ва-
лентина Матвиенко призвала 
петербуржцев неравнодуш-
но отнестись к замечатель-
ному начинанию Рослесхоза 
ежегодно проводить Нацио-
нальный день посадки леса, 
подчеркнув, что если каждый 
житель города будет высажи-
вать хотя бы одно дерево в 
год, то зеленый массив будет 
ежегодно пополняться более 
чем на 4 миллиона деревьев, 
а значит, легкие мегаполиса 
станут работать лучше.

Дмитрий ВОРОНОВ
Фото Интерпресс

Ждем вас с 11 до 18 часов по адресу: 
ул. Мира, д. 34, лит. А. 

Проезд: ст. м. «Горьковская»,  «Петроградская».

Ж

Тел. 334-35-57Тел. 334-35-57

СТОИМОСТЬ ПОДПИСКИ НА 6 МЕСЯЦЕВПОДПИСКА-2011
Уважаемые 
читатели!

Продолжается ОСНОВНАЯ подписка 
на газету «Смена» 

(выпуск с ТВ-программой по понедельникам) 
на 2-е полугодие 2011 года

во всех почтовых отделениях 
Санкт-Петербурга и Ленинградской 

области, а также  в РЕДАКЦИИ. 

Рады сообщить вам, что цены на подписку 
не увеличились, а в почтовых отделениях 
для ветеранов войны, инвалидов 
1-й и 2-й групп - специальные цены.

Индекс 55003 (27 выпусков за полугодие)

Ждем вас с 111 до 18 часов по адресу:ЖдЖ

До адресата До востребования

ПОЧТОВЫЕ ОТДЕЛЕНИЯ

467 руб. 94 коп. 443 руб. 46 коп.

Льготная подписка в почтовых отделениях 
для ветеранов войны, инвалидов 1-й и 2-й групп 

(индекс Л5003)

416 руб. 46 коп. 396 руб. 84 коп.

РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ

420 руб. 00 коп. 405 руб. 00 коп.

ЗЕЛЕНЫЙ ДЕНЬ

Валентина Матвиенко бережно сажает румелийскую сосну

Коммунальщиков 
ставят на место

13-й квитанцией 
заинтересовалась 

антимонопольная служба

КТО только за последние 
месяцы не выступил против 
начисления дополнитель-
ной платы за «аномально 
холодную зиму» - так на-
зываемой 13-й квитанции! 
И прокуратура, и суды, и 
Роспотребнадзор, а теперь 
вот подключилась даже 
Федеральная антимоно-
польная служба. Но будет 
ли толк - вот в чем вопрос.

НА МИНУВШЕЙ неделе 
Управление ФАС по Санкт-
Петербургу начало проверку 
ГУП «Вычислительный центр 
коллективного пользования» 
(ВЦКП), которое отправля-
ет львиную долю счетов по 
квартплате. Однако юристы 
считают, что вмешательство 
антимонопольщиков не силь-
но повлияет на сложившуюся 
ситуацию.

- Допустим, УФАС привле-
чет к ответственности ВЦКП, 
- рассуждает Екатерина Ме-
телева из Общества потреби-

телей Петербурга. - Но про-
вести перерасчет в пользу 
граждан ВЦКП самостоятель-
но не сможет - эта организа-
ция только печатает квитан-
ции на основании договоров с 
управляющими компаниями.

И все же, по словам экс-
перта, подвижки в деле о 
13-й квитанции в Петербурге 
есть. Уже выигран суд против
ЖКС № 3 Центрального рай-
она, а значит, горожане, ко-
торые получили 13-ю квитан-
цию от этой управляющей 
компании, могут требовать 
перерасчета своей квартпла-
ты. Аналогичные судебные 
процессы еще продолжают-
ся в отношении трех других 
ЖКС. Также 376 исков подала 
в суды прокуратура, защищая 
права конкретных граждан.

Возможно, такие слажен-
ные действия против 13-й 
квитанции заставят комму-
нальщиков умерить свои ап-
петиты. А то ведь отдельные 
высокопоставленные чинов-
ники всерьез намеревались 
сделать практику с начисле-
нием дополнительной платы 
за тепло постоянной!

Юлия ЛИ

ХОРОШАЯ
НОВОСТЬ

Теплоход 
встретился 

с мостом
Прогулочные суда открыли сезон 

крупной аварией

ЦЕЛЫЙ день в пятницу, 
13-го, простоял посере-
дине Невы огромный про-
гулочный теплоход «Мо-
сква-55», врезавшийся в 
опору Дворцового моста 
из-за отказа двигателя.

ПАССАЖИРЫ не пострада-
ли, но туристическому имид-
жу Петербурга как безопас-

ного города в очередной раз 
нанесен урон.

Летний сезон еще в полную 
силу не начался, а катера и 
теплоходы уже бьются. Тому 
виной и устаревший техни-
ческий парк, и - в некоторых 
случаях - некомпетентность 
капитанов. Фирмы, занимаю-
щиеся водными прогулками, 
в большинстве своем стара-
ются сэкономить на всем. О 
безопасности здесь думают, 
похоже, в последнюю оче-
редь.

Дмитрий ВОРОНОВ

ВОДНОЕ
ПРОИСШЕСТВИЕ



«Губернаторская» уха варилась под присмотром Петра I

Петербургская рыбка на празднике кусалась - в смысле цены

516 мая 2011 годаПетербург

Император варил уху!
На Празднике корюшки горожан потчевали 

супом по рецепту Меншикова

НОВУЮ для себя профес-
сию - профессию повара 
- освоил в выходные осно-
ватель Петербурга Петр I. 
На Празднике корюшки 
царь (а точнее, переодетый 
и загримированный под 
него актер) с удовольстви-
ем давал советы, как нужно 
варить «губернаторскую» 
уху. Это аппетитное на вид 
блюдо, созданное якобы 
по рецепту первого гра-
доначальника Александра 
Меншикова из 30 сортов 
рыбы и более 20 килограм-
мов картошки и морковки, 
готовили под открытым 
небом в тысячелитровом 
чане.

ПРАЗДНИК традиционно 
приурочен к началу лова глав-
ной петербургской рыбы. Ви-
димо, поэтому корюшка была 
откровенно мелкой и совсем 
не дешевой. Порция жареной 
рыбы в 170 граммов стои-
ла полторы сотни рублей. За 
стоимость не самого плохого 
обеда посетители получали 
пять тщедушных рыбешек, 
обвалянных в муке и пожарен-
ных на одной из многочислен-
ных сковородок. Еще корюшку 
готовили в масле и на специ-
альных решетках на углях. На 
этом разнообразие празднич-
ного меню исчерпывалось, 
так что немудрено, что до-
стойную конкуренцию корюш-
ке на празднике составлял 
свиной шашлык, стоивший
те же самые 150 рублей.

Кирилл КУДРЯВЦЕВ
Фото автора

Альберт ЧАРКИН, 
скульптор, народный художник России:
- Наказание для таких пышущих энергией людей, которые 

не знают, куда эту энергию девать, - работа, работа и еще 
раз работа. На благо общества.

Вадим ЗНАМЕНОВ, 
президент Государственного музейного комплекса
«Петергоф»:
- У меня такое впечатление, что в последние несколько лет 

вандализма стало меньше. Правда, не потому, что негодяи 
вдруг перевоспитались. А потому, что теперь даже им лень 
встать с лавочки, на которой они голосят до утра под наши-
ми окнами. Тех же, кто продолжает делать гадости, надо вы-
являть и наказывать. И использовать современные системы 
охраны объектов. Благодаря таким системам за считаные 
минуты можно вычислить и задержать любого вандала.

Оксана КАЗАКОВА, 
олимпийская чемпионка по фигурному катанию:
- Взыскивать с них полную стоимость всех работ по вос-

становлению и изолировать от общества на положенный 
законом срок!

Вопросы задавала
Людмила АНДРЕЕВА

Рисунок Василия АЛЕКСАНДРОВА

Лариса ЛУСТА, 
певица:
- Я тоже была любительницей экстремальных развлече-

ний: в юности залезала на крышу девятиэтажки, например. 
Но с возрастом умнеешь и понимаешь, что лучше жить здо-
ровой, чем рисковать собой по глупости.

Олег КВАША, 
композитор:
- Романтики было в моей юности много, а глупости… Су-

дите сами: познакомился я как-то в поезде с девушкой, 
проехали мы вместе всего 12 часов. Она позвонила через 
несколько дней из Адлера и сказала, что море без меня от-
вратительное, что она подает на развод с мужем и едет ко 
мне в Ленинград. И приехала! Подобных порывов я даже в 
кино не видел!

Николай БУРОВ, 
директор Государственного музейного комплекса
«Исаакиевский собор»:
- Да разве же это глупости? Это - преступление! Мы ловим 

и будем ловить хулиганов, которые испытывают чувства к 
городу только сверху. Одна брошенная с крыши Эрмитажа 
или с купола Исаакия сигарета способна погубить невос-
становимые произведения искусства! Я отношусь к таким 
глупостям негуманно и некорректно - подобных хулиганов 
надо строго наказывать.

С КРЫШИ Эрмитажа ночью сняли прогуливающих-
ся там молодых людей. Их доставили в отдел ми-
лиции, где те заявили, что «просто хотели посмо-
треть крышу и открывающиеся с нее виды». Моло-
дых бездельников-экстремалов предупредили о 
недопустимости подобного поведения впредь.

А вы в молодости 
совершали глупости?

- поинтересовались мы 
у известных петербуржцев

НА ГАТЧИНСКОМ кладбище вандалы разбили де-
сятки надгробий. Судя по всему, злоумышленни-
ки не выбирали какие-то определенные могилы, а 
крушили все подряд…

Как же наказывать вандалов, 
чтобы им неповадно было?

- спросила «Смена»

ОПРОСОПРОС
VIPVIP--

ГОРОДСКАЯ
ТРАДИЦИЯ

Вкусно!
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БАРОМЕТР
Светлана АГАПИТОВА:
«Родителей никто не заменит»

ДЕТСКАЯ жестокость существовала во 
все времена, хотя и проявлялась в разных 
формах. Возможно, сейчас такие случаи 
чаще предаются огласке, возможно, это 
явление прогрессирует…

О причинах можно рассуждать долго, но 
вряд ли мы придем к каким-то оригиналь-
ным выводам - все равно все упрется в 
семью и воспитание. Далеко не все роди-
тели пытаются прививать детям такие цен-
ности, как дружба, верность, любовь. Ведь 
это не так просто. А вот дурные примеры 
как раз усваиваются легче - дети впитыва-
ют их из окружающей среды и из Интерне-
та с огромной скоростью. Практика воз-
вышения за счет унижения ближнего - не 
такая уж редкая в нашем обществе. Дети 

это прекрасно видят и воплощают в кругу 
сверстников. А если отсутствуют мораль-
но-нравственные границы, беды не мино-
вать…

С детства ребенку нужно объяснять, что 
такое хорошо и что такое плохо, уж изви-
ните за банальность. Воспитывать на при-
мерах, чтобы он понимал - где героизм и 
подвиг, а где подлость, жестокость, пре-
дательство. Можно обвинять общество, 
школу, государство, телевидение, но ро-
дителей в процессе воспитания никто не 
заменит.

Светлана АГАПИТОВА -
уполномоченный по правам ребенка 
в Санкт-Петербурге

В ПРОИСШЕДШЕМ виноваты прежде 
всего семья и школа. Семья - потому что 
не уделяет детям необходимого внимания. 
Школа - потому что безразлично относит-
ся к своим ученикам, не хочет видеть их 
проблем. В данной ситуации педагоги про-
сто не могли не замечать, что в классе есть 
агрессивный лидер, но почему-то ничего 
не сделали, чтобы его остановить...

Есть в случившемся и вина нашего об-
щества. Там, где царит полная безнака-
занность, чаще совершаются чудовищные 
преступления. Безусловно, нам нужно 
улучшать законодательство, идти по пути 

его ужесточения. В первую очередь - по 
отношению к людям, которые совершают 
тяжкие и особо тяжкие преступления. Это 
возмутительно, что для педофилов у нас 
не предусмотрено пожизненное заключе-
ние! Что касается несовершеннолетних, 
склонных к агрессии и жестокости, в отно-
шении них также должны приниматься са-
мые серьезные меры наказания - от при-
нудительного обследования и лечения до 
изоляции.

Наталья КАРПОВИЧ -
депутат Государственной думы РФ

МЕНЯ очень расстраивает все, что про-
исходит сегодня в российских школах. Со-
временные дети не знают своего прошло-
го, отвратительно относятся к настоящему, 
и у них просто не может быть будущего!

В советское время было не так: учите-
ля уделяли самое пристальное внимание 
нравственному воспитанию учащихся и 
взращивали в них патриотизм. Перед гла-
зами у учеников всегда был положитель-
ный пример: в школы приходили знамени-
тые ученые, ветераны, передовики произ-
водства...

А что сейчас? Лишь слепое преклонение 
перед Западом и его образовательной си-
стемой... Вместо того чтобы учить детей, 
что называется, «глаза в глаза», препода-

ватели просто натаскивают их на то, чтобы 
правильно расставлять крестики в задани-
ях ЕГЭ... Боюсь, если так пойдет и дальше, 
Россия снова станет страной полуграмот-
ных людей.

В 1970-е и 1980-е я работала в инспек-
ции по делам несовершеннолетних, потом 
- в приемнике-распределителе для труд-
ных подростков. Но даже они, тогдашние 
трудные подростки, не могли совершить 
такое, что вытворяют современные так на-
зываемые благополучные дети!

Вера ГУРЕВИЧ -
учитель, в 1960-х годах - 
классный руководитель 
Владимира Путина

ВИРУС дедовщины в последние годы стремии-
тельно перекочевывает из российской армиии в
российскую школу. Дети становятся более жее-
стокими и циничными, в учебных заведенияях 
процветает культ силы и денег. Страшный слуу-
чай, происшедший в одной из петербургскиих 
школ и получивший огласку на минувшей недее-
ле (сверстники изнасиловали 13-летнего мальь-
чика черенком лопаты, записали издевательь-
ства на видео и распространили по школе), ещее 
раз подтверждает: подрастающее поколениее, 
которое называют «виртуальным» и «пустым», 
поскольку ничего, кроме Интернета, его не ин--
тересует, больно, и очень серьезно. О том, какк 
спасти детей от морально-нравственного раз--
ложения, размышляют эксперты «Смены».

Поколение 
будущих убийц

Чиновникам 
не до заботы о людях

Чем, по вашему мнению, прежде всего 
обеспокоены чиновники во власти?

Сам себе терапевт
Если вы заболели, то обращаетесь к врачу 
или пытаетесь лечиться самостоятельно?

По итогам опроса россиян 
специалистами «Левада-Центра»

По итогам опроса россиян 
специалистами «Левада-Центра»

Пытаюсь лечиться 
самостоятельно, 
если не помогает, 
обращаюсь к врачу

Сразу или почти сразу 
обращаюсь к врачу

Никогда не обращаюсь 
к врачу

Затрудняюсь ответить

Собственной выгодой

Стремлением удержаться на посту

Интересами развития 
общества

Национальной 
безопасностью

Защитой 
крупных 
корпораций

Благосостоянием 
обычных 
граждан

Другое

27%

27%

14%

10%

12%

41%

41%

17%

2%

3%

1%

Блат набирает силу
Считаете ли вы допустимым прибегать 
к личным связям при построении карьеры?

По итогам опроса россиян специалистами ВЦИОМа

4141%%

1212%%

Это нормально, 
если есть 
возможность, 
надо ею 
пользоваться

Затрудняюсь ответить

Это недопустимо, 
все должны иметь 
равные шансы и 
добиваться 
всего 
самостоятельно

Это нормально 
только тогда, 
когда специалист 
достойный 
и соответствует 
назначению

2020%%

2727%%

Наталья КАРПОВИЧ:
«Нужно ужесточать 
законодательство»

Вера ГУРЕВИЧ:
«Слепое преклонение 
перед Западом грозит бедой»



716 мая 2011 годаСтоп-кадры

Северная столица в миниатюре
В Александровском парке появится уменьшенная копия нашего города

ОКОЛО станции метро 
«Горьковская» вырастает 
настоящий город. Рабочие 
укладывают гранитные мо-
стовые, инженеры ходят с 
рулеткой около свежепо-
строенных миниатюрных, 
но таких знакомых на вид  
зданий. Блестит позолотой 
купола храм Петра и Павла, 
на который можно посмот-
реть... сверху вниз. 

«ПЕТЕРБУРГ в миниатюре», 
а именно так называется эта 
композиция, будет включать 
в себя копии наиболее узна-
ваемых городских достопри-
мечательностей. Планирует-
ся также установить скульп-
туры главных петербургских 
зодчих. Кроме того, в этом 
импровизированном пар-
ке появится свой лабиринт, 
в центр которого поместят 
статую святого Петра, пока 
мирно взирающего на строй-
ку откуда-то сбоку. Сами ра-
боты еще очень далеки от 
завершения. Более-менее 

готов разве что Петропавлов-
ский собор, и то шпиль к нему 
пока не прикреплен. Без ку-
полов грустят Исаакий и Ка-
занский, а Зимний дворец за-
ставлен строительным мусо-
ром. Впрочем, до Дня города, 
а именно тогда миниа тюра 
должна быть показана горо-
жанам, время еще есть.

Константин МАЛИНИН
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

В ожидании жары
Загорающие начали осваивать 
главный петербургский пляж

ХОЛОДНЫЕ выходные 
вместе с отключением 
отоп ления заставили пе-
тербуржцев вспомнить про 
теп лые свитера. Однако 
синоптики бодро рапор-
туют, что нынешнее похо-
лодание временное и уже 
в ближайшие дни в город 
снова вернется тепло.

А ВЕДЬ начало минувшей 
недели ознаменовалось 
практически летней жарой. 
Добротные плюс шестнад-
цать в тени превращались на 
солнце в отличные двадцать 
пять, и соскучившиеся по 
солнышку петербуржцы мо-
ментально принялись разде-
ваться. По городу начали де-
филировать люди в шортах. 
На пляж Петропавловки не-
уверенно, словно стесняясь 
собственной смелости, за-
бредали загорающие. Креп-
кого вида мужчины резались 
в волейбол, перемежая удары 
по мячу глотками пива. Раз-
девшиеся до трусов, они тем 
не менее старались держать-
ся ближе к крепостным сте-
нам - там их не доставал до-
вольно сильный ветер с Невы.

На травке около Иоаннов-
ского моста расположились 
студентки, делая вид, будто 
читают конспекты. Рядом мо-
лодые мамы запустили детей 
играть на едва прогревшем-
ся песке. А вот освежиться в 
реке так никто и не решился. 
Холодновато еще для купания 
- чай, не лето...

Кирилл КУДРЯВЦЕВ
Фото автора

ПОД СОЛНЦЕМ

Воздушные ванны на травке у Невы

Читать конспекты - в самый раз... ...а бегать по песку еще холодновато

НОВЫЕ 
ГОРИЗОНТЫ

Казанский собор еще ждет свой купол

Миниатюрный 
Петропавловский собор 
почти готов
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- ВСЯ моя обувь - это га-
лоши летом и резиновые 
сапоги в остальное время 
года! - вздыхает пенсио-
нерка Ирина Камашева, 
жительница поселка Мури-
но Ленинградской области. 
- Ни в чем другом по своему 
участку я ходить не могу. 
Даже в сорокаградусную 
жару под ногами у нас хлю-
пает вода. 

ДЛЯ нее и еще нескольких 
десятков местных жителей 
жизнь давно превратилась в 
бесконечную борьбу. Посе-
лок постоянно, по нескольку 
раз в год, затапливает под-
земными водами. Даже ког-
да весенний паводок в Лен-
области сходит на нет, для 
муринцев ничего не меняет-
ся: здесь продолжает стоять 
большая вода.

Участок 
превратился 

в пруд
Когда-то Мурино было об-

разцово-показательным по-
селком. Для комфортной жиз-
ни имелось все: школа, боль-
ница, роддом, почта, аптека, 
танцевальный клуб. А когда в 
1978 году построили станцию 
метро «Девяткино», радости 
жителей не было предела. Кто 
же знал, что в XXI веке мурин-
цы снова будут жить как в веке 
каменном - без воды, канали-
зации, газопровода, да еще и 
в условиях постоянного зато-
пления…

Ирина Чермянина живет на 
Вокзальной улице - централь-
ной улице Мурина. У нее кра-
сивый кирпичный дом. Внеш-
не все благополучно. Захо-
дим в гости и понимаем, что 
только внешне.

- Вот, по соседству со мной 
хозяева забросили свой дом - 
жить здесь невозможно, - го-
ворит Ирина. - К крыльцу даже 
в резиновых сапогах не по-
добраться - участок превра-
тился в пруд. Периодически 
сюда прилетают утки. Если 
бы вы только знали, сколько 
«КамАЗов» песка и гравия я 
всыпала в свой фундамент! 
Это сотни тысяч рублей! Но 
все бесполезно: здесь опять 
стоит вода…

Ирина Чермянина показы-
вает толстую пачку отписок, 
пришедших ей в ответ на жа-
лобы из администрации Му-
ринского поселения, прави-
тельства Ленобласти, Госду-
мы. Регулярное подтопление 
поселка началось после того, 
как в 2004 году был постро-
ен автомобильный тоннель 
под Кольцевой автодорогой.
Жизнь муринцев стала пре-
вращаться в ад…

- Для нас эта связь оче-
видна, - продолжает Ирина. 
- Однако в последнее время 

руководство КАД открещива-
ется от нашей беды, утверж-
дая, что это, мол, наш посе-
лок изначально был построен 
на месте строительного ка-
рьера. Где искать правду, мы 
уже не знаем. Теперь вся на-
дежда - на Жириновского: он 
единственный прислал нам 
письмо, в котором пообещал 
поспособствовать решению 
проблемы…

Мурину 
грозят 

эпидемии?
Беда в том, что в большин-

стве оказавшихся в зоне бед-
ствия домов (всего их около 
50) живут пенсионеры. Для 
борьбы с большой водой у них 
не хватает ни сил, ни средств.

- Когда-то у нас здесь был 
целый сад, - с ностальгией 
вспоминает Ирина Камашева. 

- Что только здесь не выра-
щивали! А сейчас фундамент 
дома плавает в воде - того и 
гляди, рухнет. Недавно за-
топило баню. Да и колодцем 

теперь пользоваться нельзя. 
Местные власти поставили 
ларек с водой, но даже по 
три рубля за литр покупать ее 
мы не можем. У меня пенсия 

шесть тысяч рублей в месяц, 
а воды надо литров 100!

У соседки Ирины Камаше-
вой - Валентины Петровой 
- ситуация еще хуже: к свое-
му крыльцу она попадает по 
деревянным мосткам. Осту-
пишься - и окажешься в воде 
по колено, а то и выше. Весь 
подвал уже давно в плесени. 
Туалет тоже затопило: неда-
лек тот час, когда в поселке 
могут начаться эпидемии. 
Ведь ко всему прочему в зоне 
затопления регулярно ока-
зывается старое муринское 
кладбище.

По поручению местной ад-
министрации ремонтники ре-
гулярно откачивают воду из 
местного пруда. Толку мало: 
уже через сутки многие дома 
снова оказываются в воде. А 
Вокзальную улицу, которая 
является связующим звеном 
между станцией метро и фе-
деральной трассой, местные 
власти уже устали ремонти-
ровать. Дорожное покрытие 
все равно разрушается. 

Администрация Муринско-
го сельского поселения уже 
обращалась к федеральным 
ведомствам с просьбой о по-
мощи в выявлении и устране-
нии причин затопления. Ведь 
в одиночку в условиях огра-
ниченного бюджета муници-
палам не справиться. Однако 
воз, как говорится, и ныне 
там…

- Если так пойдет и дальше, 
мы скоро превратимся в во-
доплавающих или заквакаем! 
- горько шутят местные жите-
ли. - А если серьезно - просто 
сгнием, брошенные на произ-
вол судьбы…

Ольга РЯБИНИНА
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА 

и Святослава АКИМОВА

В этом доме уже никто не живет. Но большинству муринцев переезжать некуда

На кладбище воды тоже по колено

Когда-то в колодце была чистейшая вода

Вместе с КАД пришел ад!
После строительства автомобильного тоннеля 

поселок Мурино стало затапливать несколько раз в год

Придомовые 
участки 
затоплены, 
на них плавают 
утки. «Если 
так пойдет 
и дальше, 
мы скоро сами 
превратимся в 
водоплавающих 
или заквакаем!» 
- горько шутят 
местные 
жители.

РУКОТВОРНОЕ 
БЕДСТВИЕ
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Рыболовы могут спать спокойно
Готовится законопроект, в соответствии с которым коммерсанты 

смогут организовывать платную рыбалку не более чем на 5 процентах 
от общей площади водоемов каждого региона России

В БЛИЖАЙШИЕ годы в 
Петербурге произойдет 
резкое сокращение коли-
чества троллейбусов. Го-
родские власти не скры-
вают своих планов: к 2025 
году северная столица 
должна окончательно рас-
прощаться с этим видом 
транспорта. Главная при-
чина - троллейбусы-де 
создают пробки. Однако 
многие эксперты уверены: 
уничтожение троллейбуса 
повредит не только систе-
ме общественного транс-
порта, но и городской эко-
логии.

В 1990-е годы в Петербур-
ге активно выводились из 
эксплуатации трамваи: каж-
дый год протяженность сети 
уменьшалась на семь - десять 
километров. Теперь вот не-
ожиданно в немилость попал 
троллейбус. Приписываемые 
ему недостатки - плохая ма-
невренность и низкая ско-
рость - лишь результат того, 
что система эксплуатации 
электротранспорта не мо-
дернизировалась почти 20 
лет. При этом достоинства 
троллейбуса неоспоримы - 
экологичность, сравнительно 
небольшие затраты электро-
энергии, большая вмести-
мость.

- Троллейбус - самый со-
циальный транспорт, - уве-

рен Сергей Малинкович, ли-
дер радикального движения 
«Коммунисты Петербурга». 
- Он же и самый безопасный 
за счет своей оптимально не-
спешной скорости. Его ликви-
дация неизбежно приведет к 
росту стоимости проезда по 
городу. Троллейбус в обиду 
мы не дадим! Если же дой-
дет до уничтожения послед-
него в городе троллейбуса, 
мы в него сядем и не выйдем. 
Пусть швыряют под пресс 
вместе с нами!

Удивительно, но мнение 
Малинковича, известного 
своей экстравагантностью, 
разделяют авторитетные спе-
циалисты, занимающиеся го-
родским транспортом.

- Решение властей вывести 
из эксплуатации троллейбусы 
ничего, кроме недоумения, 
у меня не вызвало, - заявила 
«Смене» Елена Ногова, за-
меститель директора НИИ 
территориального развития и 
транспортной инфраструкту-
ры. - Зачем уничтожать то, что 
создавалось годами и пока 

еще довольно успешно рабо-
тает, - подстанции, существу-
ющую контактную сеть, сами 
машины? Ведь в Петербурге 
сегодня немало мест, где есть 
троллейбус, но нет трамвая. 
И вряд ли его можно будет 
успешно чем-то заменить. 
Тем более - без ущерба для 
экологии.

Сегодня в Петербурге ра-
ботают шесть троллейбусных 
парков, на линии выходят 
почти 700 машин. Особенно 
хорошо троллейбус зареко-
мендовал себя на Невском 
проспекте. Пассажирам нра-
вятся новые низкопольные 
машины. Неужели их тоже от-
правят в утиль?

- Троллейбус для города на-
столько же важен, как и авто-
бус, - говорит Александр Хо-
лодов, председатель Коми-
тета по защите прав автомо-
билистов. - Если его убрать, 
надо будет искать замену. 
Либо пускать те же автобу-
сы или маршрутки. Никакой 
борьбы с пробками в этом 
случае не получится. Для ав-
томобилистов от уничтоже-
ния троллейбусов лично я не 
вижу никакой выгоды.

Радует одно: до 2025 года 
еще много времени. У город-
ских властей есть возмож-
ность изменить свое решение 
и не приводить в исполнение 
смертный приговор троллей-
бусу. Уничтожить этот вид го-
родского транспорта легко, 
возродить его потом будет 
очень сложно.

Ольга РЯБИНИНА
Фото Святослава АКИМОВА

ПРИНЯТИЕ поправок в 
Федеральный закон «О 
рыболовстве и сохране-
нии водных биологиче-
ских ресурсов», которы-
ми устанавливалась тео-
ретическая возможность 
закрытия водоемов для 
бесплатной рыбалки и ор-
ганизации там рыбалки 
платной, привело, как из-
вестно, к акциям протеста 
по всей стране. Премьер-
министр Владимир Путин 
даже выступил со специ-
альным заявлением и поо-
бещал, что рыболовов-лю-
бителей никто притеснять 
не будет, а платные услу-
ги будут оказываться на 
крайне ограниченных тер-
риториях. О перспективах 
развития любительской и 
спортивной рыбной лов-
ли корреспондент «Сме-
ны» побеседовал с Олегом 
Шелякиным, начальником 
отдела государственного 
контроля, надзора и ры-
боохраны Северо-Запад-
ного территориального 
управления Федерального 
агентства по рыболовству.

- ЭТИМ летом для петер-
бургских и областных ры-
боловов по большому счету 
ничего не изменится. Новый 
перечень участков для ор-

ганизации спортивно-люби-
тельского рыболовства, ко-
торый подготовила админи-
страция Ленинградской об-
ласти, еще не утвержден и 
до осени совершенно точно 
утвержден не будет. Сейчас 
в области - всего пять объ-
ектов, где предоставляются 
услуги организованной лю-
бительской рыбалки. В бу-
дущем таких участков станет 
больше. Но главное, что про-
стым рыболовам нужно пом-
нить: сама рыбалка остается 
бесплатной! Даже на участ-
ках для организованной лов-
ли рыбы предприниматели 
имеют право брать деньги 
только за дополнительные 
услуги: аренду лодок, сна-
стей, услуги гидов, инструк-
торов, транспортировку к 

месту и т. д. Правда, если 
предприниматель запустил в 
водоем ценные виды рыбы, 
чтобы привлечь отдыхающих, 
он сможет взимать плату за 
эту конкретную выловленную 
рыбу.

- Однако многие рыболо-
вы жалуются, что в неко-
торых местах предприни-
матели просто закрывают 
территорию для посто-
ронних, практически ни-
чего не делают для обога-
щения местной фауны, но 
при этом требуют большие 
деньги за «цивилизованную 
рыбалку»!

- К сожалению, вокруг спор-
тивного и любительского ры-
боловства возникает много 
вопросов и споров. Потому 
что пока не создана нор-

мальная правовая база: нет 
отработанного механизма 
предоставления участка под 
организацию такого отдыха, 
не прописано, кто и за что 
отвечает и как это все будет 
контролироваться. Поэтому 
в разных регионах России и 
возникают злоупотребления, 
когда водоемы огораживают 
заборами, закрывают вход на 
озеро для местных жителей, 
когда под участки для орга-
низованной рыбалки мест-
ные чиновники отводят чуть 
ли не все побережье! Сейчас 
принят мораторий, в соот-
ветствии с которым запре-
щено до октября проводить 
конкурсы по предоставлению 
участков для организации 
спортивно-любительского 
рыболовства. А все действу-
ющие договоры в настоящее 
время проверяются. Я могу 
сказать, что нашим Северо-
Западным управлением толь-
ко в Карелии уже расторгнут 
31 договор с предпринима-
телями, которые плохо ис-
полняли свои обязательства 
и допускали нарушения.

- В настоящее время го-
товится специальный за-
конопроект именно о спор-
тивном и любительском 
рыболовстве. Чего можно 
ждать от него?

- Этот закон как раз и дол-
жен расставить все по сво-
им местам, чтобы не было 
белых пятен и двусмыс-
ленностей. Во-первых, не-
обходимо предусмотреть 

участие общественности в 
обсуждении перечня участков 
для организации рыбалки. 
То есть по каждому участку 
должны пройти обществен-
ные слушания. Во-вторых, 
внесено ограничение по 
площади этих участков - они 
должны занимать не больше 
5 процентов от всей площади 
водоемов в субъекте Федера-
ции. Есть и другие моменты, 
защищающие принципы сво-
бодной и бесплатной рыбал-
ки в водоемах общего поль-
зования. Проект этого закона 
размещен на сайте Росрыбо-
ловства, с ним может ознако-
миться каждый. Планируется, 
что его внесут в Госдуму до 31 
мая.

Юлия ЛИ
Фото Святослава АКИМОВА

НЕНУЖНАЯ 
МОДЕРНИЗАЦИЯ

АКТУАЛЬНОЕ
ИНТЕРВЬЮ

Кому помешал 
троллейбус?

Петербуржцы высказывают недоумение 
в связи с планами Смольного ликвидировать 

один из видов городского транспорта

Наш город немыслим без троллейбусных «рогов»

Спиннинги можно покупать - рыбалка останется бесплатной

Олег 
Шелякин 
объяснил 
сущность 
законопроекта
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СПАСИБО ВСЕМ, КТО ПОМОГАЕТ ДЕТЯМ ЖИТЬ

Уважаемые читатели «Смены»! Если вы хотите помочь Никите Бу-
ренкову, Саше Новокрещенову и другим детям, больным раком, вы-
берите тот способ помощи, который вам удобен:

 Зайти в любое отделение филиала «Петровский» ОАО «Банк «От-
крытие» (бывший банк «Петровский»), взять там заполненную кви-
танцию для пожертвования в фонд «АдВита» и вписать сумму по-
жертвования. Квитанции синего цвета, располагаются в специаль-
ных держателях; пожертвование займет несколько минут. Комиссия 
за перевод пожертвования не взимается.

 Передать наличные родителям пациента. Для этого свяжитесь с 
фондом «АдВита» по телефонам: 33-727-33 или 8-901-308-87-28 по 

рабочим дням с 10.00 до 18.00, и вам сообщат прямые контакты.

 Стать донором крови или костного мозга. Для этого позвоните по 
телефонам наших диспетчеров по донорству: 33-727-33 или 8-901-
3-0000-25 с 10.00 до 18.00 по рабочим дням.

 Стать волонтером фонда «АдВита». Для этого позвоните по тем же 
телефонам или заполните на сайте фонда анкету, и мы найдем вам 
дело по душе.

Вы можете также перевести деньги на расчетный счет фонда.
Вы можете узнать о подопечных фонда подробнее на сайте фонда 

www.advita.ru, где на каждого пациента заведена отдельная странич-
ка.

Благотворительный 
фонд «АдВита» («Ради 
жизни») с 2002 года 
помогает детям и 
взрослым, больным 
раком, которые лечат-
ся в больницах Санкт-
Петербурга. У людей, 
которые обращаются 
в фонд за помощью, 
очень разные истории 
и обстоятельства, объ-
единяет их только одно: 
страшная беда, обру-
шившаяся на близких, 
с которой они не могут 
справиться самостоя-
тельно, а государство 
или страховые компа-
нии не могут или не хо-
тят оплатить им лече-
ние.

Фонд «АдВита» - это 
команда быстрого ре-
агирования: рак не мо-
жет ждать; чем быстрее 
начать лечение, тем 
больше шансов выле-
читься. У современной 
медицины очень много 
возможностей спра-
виться с этой грозной 
болезнью, только зача-
стую на это нужны очень 
большие деньги.

Наша общая зада-
ча - сделать так, что-
бы жизнь человека не 
зависела от того, есть 
у него средства на ле-
чение или нет. Мы об-
ращаемся ко всем не-
равнодушным людям: 
пожалуйста, помогите 
нашим детям выздоро-
веть! Без вашей помо-
щи у них нет будущего.

Спасем детей вместе!
Благотворительный фонд «АдВита» 

и газета «Смена» 
обращаются к читателям с просьбой 

об оказании помощи детям, больным раком

Никита Буренков
НИКИТЕ шесть лет, он 

приехал на лечение в Ин-
ститут детской гематоло-
гии и трансплантологии  им. 
Р. М. Горбачевой из Челя-
бинска. Год назад ребенок 
заболел, и его вид лейко-
за настолько тяжелый, что 
лечится только пересадкой 
костного мозга - обычная 
химиотерапия не помогает.

СНАЧАЛА Никите попыта-
лись найти донора в Между-
народном регистре, но состо-
яние ребенка стало быстро 
ухудшаться, и стопроцентно 
совместимого донора искать 
было уже некогда. В таких 
случаях делают трансплан-
тацию от мамы или папы (а с 
каждым из родителей ребе-
нок генетически совместим 
только наполовину, поэтому и 
осложнений больше…).

Никита очень устал от боль-
ниц. Но он точно знает, что 
никогда не сдастся: у этого 
шестилетнего мальчика ха-
рактера хватит на несколько 

взрослых мужчин! Он мечтает 
быть архитектором, строить 
новые дома, мечтает о том, 
как он выйдет из больницы и 
погуляет по Петербургу, ведь 
в нем столько прекрасных 
зданий! Но пока это только 
мечты: 5 мая Никите переса-
дили мамины клетки, и сейчас 
он в стерильном боксе, ждет, 
когда они приживутся. У него 
очень мало силенок, но очень 
много надежды. Надежды на 
взрослых, которые не оставят 
его в беде.

Сейчас для того, чтобы 
справиться с осложнениями 
после проведенных манипу-
ляций, Никите нужны дорого-
стоящие препараты, которых 
в настоящий момент не хва-
тает в больнице: интраглобин 
(стоимость одного флакона 
- около 10 000 рублей), кан-
сидас (стоимость одного фла-
кона - около 16 000 рублей), 
альбумин (стоимость одного 
флакона - около 2000 рублей). 
Длительность приема пока 
неизвестна.

Саша Новокрещенов
САШЕ тоже шесть, и у него такой 

же вид лейкоза, что и у Никиты (ле-
чится исключительно транспланта-
цией костного мозга), только при-
ехал на лечение в Петербург он из 
Костомукши. По жизнерадостному 
виду Саши и не скажешь, что он пе-
ренес две трансплантации костного 
мозга!

В ОБОИХ случаях донором для него 
была старшая сестренка Настя, кото-
рой самой-то на момент Сашиной опе-
рации было всего девять лет, но она 
терпеливо лежала под сепаратором 
и сдавала кровь, чтобы ее любимый 
братик наконец-то выздоровел. А когда 
потребовалась вторая пересадка, за-
явила, что ради Сашки готова сдавать 
клетки хоть сто раз! Саша очень скуча-
ет по Насте, которая ждет его в Косто-
мукше. Когда врачи отпустили ребенка 
в январе на месяц домой, то половину 
своего подарка, найденного под елкой, 
он отдал своей дорогой сестренке.

А сейчас Саша снова вернулся в Пе-
тербург. Нет, он не лежит в больнице, он 
только наблюдается в дневном стацио-
наре, и первый раз за много лет анализ 
показал, что никаких следов лейкоза 
у мальчика не осталось. Но остались 
ослож нения, которые неизбежны по-
сле такого долгого и тяжелого лечения: 
в легких у Саши выявлены следы гриб-
ковой инфекции. Саша должен при-
нимать препарат «Ноксафил», одного 
флакона стоимостью 40 000 рублей 
хватает на три недели приема. Семье, 
которая уже три с лишним года лечит 
Сашу, таких расходов не потянуть, а в 
список бесплатных препарат не входит. 
Лечение грибковой инфекции длится 
многие месяцы, и прерывать его нель-
зя. И Саша, и его сестренка, и их геро-
ические папа с мамой уже много сде-
лали, чтобы наступило выздоровление. 
Осталось совсем немножко - долечить 
инфекционные осложнения, и ребенок 
поедет домой. И он, и его семья это за-
служили.
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«Ниссану» не хватает двигателей
Иностранные производители в Петербурге начинают испытывать дефицит запчастей

ТРАГЕДИЯ, произошед-
шая в марте в Японии, мо-
жет осложнить жизнь и пи-
терским водителям. Запа-
сы автомобилей, собран-
ных до 11 марта в Стране 
восходящего солнца, под-
ходят к концу. И если рань-
ше проблем с поставками 
машин удавалось избежать 
за счет складов в России и 
Европе, то летом задерж-
ки могут составить до двух 
месяцев. 

ТАКЖЕ, скорее всего, воз-
никнет проблема со сборкой 
автомобилей непосредствен-

но в Петербурге. Пока ком-
плектующих у «Форда», «Той-
оты» и «Дженерал Моторс» 
хватает, но благоприятная 
ситуация, видимо, продлит-
ся только до конца месяца. 
На пять рабочих дней в мае 
собирается приостановить 
свою работу недавно откры-
тый завод «Ниссан». Причи-
на - нехватка двигателей, за-
вод по производству которых 
в Японии пострадал больше 
других. И подобный дефицит 
ожидает большинство азиат-
ских производителей. Сей-
час они держатся на старых 
запасах и ждут прихода ко-
раблей с грузом запчастей, 
отправленных из Японии еще 
до землетрясения. Их путь до 

России составляет около двух 
месяцев. 

Правда, это самый небла-
гоприятный прогноз. Пока 
площадка у завода «Ниссан» 
полностью заполнена новень-
кими машинами. А сами авто-
гиганты заявляют, что собира-
ются поставлять комплекту-
ющие в Петербург из других 
стран и перерыв в работе, 
если он все-таки случится, 
составит не больше недели. 
По крайней мере, поставки 
на все заводы «Тойота», пре-
рванные землетрясением, 
были возобновлены уже 21 
марта. Ближе к ноябрю про-
изводство вообще должно 
вой ти в обычный режим.

Константин МАЛИНИН

КОНВЕЙЕР

СОВСЕМ скоро россий-
ские автолюбители получат 
отличный подарок - новую 
машину. На рынок выходит 
настоящий семейный авто-
мобиль «Лада Гранта». Это 
бюджетный вариант «Лады 
Калины», удобная и недо-
рогая машина, серийное 
производство которой пла-
нируется начать в октябре. 
А на минувшей неделе но-
винку осмотрел и опробо-
вал Владимир Путин.

Машина 
с характером

Премьер-министру для те-
ста досталась «Гранта» виш-
невого цвета. Машина ока-
залась «с характером» и за-
водиться сразу не пожелала. 
Оказывается, производители 
снабдили автомобиль со-
временной системой зажи-
гания - электронной педалью 
«е-газа», которую нужно на-
жимать очень плавно, и со-
всем забыли предупредить об 
этом Владимира Владимиро-
вича. Однако Путин очень бы-
стро разобрался, как запуска-
ется двигатель у норовистой 
«Гранты», и уже через пару 
минут сделал круг по экспе-
риментальному треку длиной 
почти полтора километра.

- Хорошая машина, - оце-
нил новинку Владимир Путин. 
- Самая дешевая версия, но 
хорошая. Мне понравилось. 
На ней будет очень удобно ез-
дить на дачу. Смотрите, какой 
большой багажник - два меш-
ка картошки войдет!

Дешевле, 
чем в Европе

Подобная базовая комп-
лектация «Гранты» будет 

стоить 220 тысяч рублей, а 
максимальная, оснащенная 
двигателем «Рено» и автома-
тической коробкой передач, 
- 300 тысяч. Крайне выгодное 
предложение даже в сравне-
нии с дешевыми европейски-
ми моделями. Машину осна-
стят восьми- или шестнад-
цатиклапанным двигателем 
объемом 1,6 литра. В нашей 
стране она призвана заме-

нить в модельном ряду заво-
да в Тольятти классические 
«семерки» и «пятерки», про-
изводство которых уже пере-
несено на «ИжАвто». 

Что же касается преслову-
той электронной педали, то 
«АвтоВАЗ» начал оснащать 
ею свои автомобили только 
в этом году. Эта современ-
ная система регулирует рас-
ход топлива и способствует 
уменьшению выбросов в ат-
мосферу. Такие педали уже 
есть на «Калине» и «Самаре», 
а начиная с мая появятся еще 
и на «Приоре».

Кроме того, тольяттинский 
завод учел недочеты прежних 
моделей. Теперь ряд блоков 
и компонентов, с которыми 
раньше постоянно возникали 

проблемы, начнут поставлять 
мировые лидеры в этой обла-
сти. Так, антиблокировочную 
систему, датчики скоростей 
и систему курсовой устой-
чивости для «Гранты» будет 
делать компания «Бош». А за 
комплексную систему безо-
пасности - подушки и ремни – 
отныне отвечают японцы, за-
ранее заверившие, что про-
блем с поставками не будет, 
несмотря ни на что. Таким 
образом, новый автомобиль 
соответствует всем мировым 
требованиям. 

Вложения 
в «АвтоВАЗ» 

дают 
плоды

Выпускаться «Гранта» будет 
на одной сборочной линии 
со «старшей сестрой» - «Ка-
линой». Проектная мощность 
производства составит око-
ло 220 тысяч автомобилей в 
год, но при необходимости 
эту цифру можно довести и 
до 300 тысяч. Согласно биз-
нес-плану, одобренному пра-
вительством, «Гранта» долж-
на стать ключевой моделью 
«АвтоВАЗа» на ближайшие 
десять лет и будет обеспечи-
вать пятую часть всех продаж 
завода. В беседе с коллекти-
вом, которая состоялась сра-
зу после тест-драйва, Влади-
мир Путин отметил, что пред-
приятие получило от страны в 
кризис серьезную финансо-
вую помощь. 

- Мы вложили в «АвтоВАЗ» 
за два года около 75 милли-
ардов рублей, - рассказал ра-
бочим национальный лидер. 
- И я вижу, что все это пошло 
заводу на пользу. Ситуация у 
вас стабилизируется, пред-
приятие имеет хорошие пер-
спективы развития.

Кирилл КУДРЯВЦЕВ

ЛИЧНЫЙ ПРИМЕР

«Где ты бродишь, мой мотор?»

Премьер-министр проехался 
на «Гранте» по треку...

Спонсор рубрики - общество с ограниченной ответственностью «Калейдоскоп»Спонсор рубрики - общество с ограниченной ответственностью «Калейдоскоп»
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«Для дачи 
лучше не найти!»

Владимир Путин оценил достоинства нового 
российского автомобиля «Лада Гранта»

...и оценил ее вместительность
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НА ГОРИЗОНТЕ - лето, когда машин в Пе-

тербурге традиционно становится меньше: 
горожане отправляются на дачи и в жаркие 
страны. Но те, кто никуда не уедет, все рав-
но не смогут избежать мучений в пробках. 
Ведь лето - сезон не только отпусков, но и 
ремонта дорог. Впрочем, дорожные работы 
уже идут полным ходом…

Спонсор рубрики - общество с ограниченной ответственностью «Калейдоскоп»Спонсор рубрики - общество с ограниченной ответственностью «Калейдоскоп»
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Скоростной диаметр 
больше не скоростной

Сезонный ремонт дорог добавит проблем автомобилистам

Улица Маршала Говорова
ПОЧТИ три недели назад Ки-

ровский район ощутил на себе 
транспортный коллапс. Закры-
тие улицы Маршала Говорова 
вызвало цепную реакцию из 
заторов на всех соседних ма-
гистралях. Немудрено: на эту 
улицу приходился не только 
основной поток из грузовиков 
и фур, но и огромное количе-
ство предприятий и складов, 
на ней расположенных. Встали 
и без того загруженные про-
спект Стачек и улица Трефоле-
ва, а у жителей небольших пе-
реулков в округе волосы вста-
вали дыбом от бесплодных 
попыток объехать «мертвую» 
пробку. Параллельно на выез-
дах с Западного скоростного 
диаметра начал скапливаться 
строй желающих въехать в го-
род, вследствие чего диаметр 
очень быстро перестал быть 
скоростным. Впрочем, улица 
Маршала Говорова уже дав-
но - одна из самых разбитых 
в городе, и ремонт, который продлится до 30 декабря, был 
крайне необходим. Поэтому уж лучше потерпеть…

Улица Савушкина 
и Приморский проспект

ВЫШИБАЕМ ПРОБКИ
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 Приморский проспект

ЗДЕСЬ давно собирались строить развязку 
Западного скоростного диаметра и наконец 
от слов перешли к делу. Перекрытие коро-
тенького участка улицы Савушкина поста-
вило перед автомобилистами Приморского 
района новую сложную задачку: как попасть 
домой по узким Стародеревенской и Школь-
ной улицам? Еще больше проблем у жителей 
Курортного района. Теперь им, чтобы до-

браться до города утром, приходится выста-
ивать в капитальной пробке, начинающейся 
практически от Лисьего Носа. Улицу Савуш-
кина планируют открыть в ноябре, а вот когда 
восстановят движение по Приморскому про-
спекту, пока неясно. Сложностей маршруту 
добавляет ремонт Приморского шоссе, су-
зивший его вдвое. Правда, здесь автомоби-
листам нужно потерпеть лишь до 21 мая. 

Кронверкский 
проспект

ЭТУ самую удобную для пересечения Петроградки улицу 
будут ремонтировать практически все лето, до середины 
августа. Хотя изначально планировалось, что работы прод-
лятся только до 20 мая. Но капитальный ремонт трамвайных 
путей и дорожного полотна в этом месте, видимо, потре-
бовал значительно больше времени и усилий. Неоткрытие 
Кронверкского автоматически означает, что в период белых 
ночей будет стоять одноименная набережная около Петро-
павловской крепости.

ул. Савушкина

   К
ронверкский проспект

      
      

      
     К

ронверкская набережная

Гороховая 
улица

ОТКРЫТЬ один из лучей, 
идущих от Адмиралтей-
ства, полностью планиру-
ется лишь в сентябре этого 
года. Капитальный ремонт 
Гороховой изменил жизнь 
не только тех водителей, 
что стремятся быстро по-
пасть в исторический 
центр, минуя загруженный 
Невский проспект, но и 
владельцев местных кафе 
и магазинов. Некогда одна 
из самых оживленных улиц 
основательно разрыта. Ее 
ремонт по сути разрезал 
район пополам, загромоз-
дил прилегающие улицы 
брошенными кое-как авто-
мобилями и, перенаправив 
потоки, окончательно ис-
портил дорожное полотно 
на набережной Фонтанки.
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наб. реки Фонтанки

Адмиралтейский пр.

Университетская 
набережная

СОВСЕМ ненадолго, буквально до 20 мая, КБДХ закрыл 
самую живописную набережную в городе. Пробок в центре 
и так хватает, а ограничение подъезда к любому мосту ав-
томатически ведет к сложностям на Васильевском острове. 
В конце июня грядет Петербургский экономический форум, 
да и массовые мероприятия ко Дню города и «Алые паруса» 
обязательно затронут Университетскую. К этим важнейшим 
событиям дорожники должны успеть завершить работы.

Университетская набережнаяУниверситетская набережная
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Подготовил 
Кирилл КУДРЯВЦЕВ

КО ДНЮ города должна 
была быть открыта Большая 
Конюшенная улица, но ей 
немного не повезло. Правда, 
здесь вины дорожников нет: 
неоправданно затянулись 
работы по ремонту водопро-
вода. Пока они не закончат-
ся, стелить асфальт особо 
некуда. Заказчиками на этом 
объекте выступают сразу 
несколько разных органи-
заций, и у товарищей пока 
согласья нет. Возможен ва-
риант, что эту улицу откроют 
на месяц-другой позже, что 
вряд ли добавит радости как 
автомобилистам, так и пе-
шеходам, лавирующим меж-
ду горами песка и каменны-
ми глыбами.

А вот канал Грибоедова 
закрыли совсем недавно и 
не собираются вводить в 
строй до конца лета. Дело в 
том, что тротуары у домов 
на канале Грибоедова хотят 
расширить, оставив место 
для проезда лишь одной ма-
шины. Ситуация более чем 
странная. С одной стороны, 
автомобилистов лишают 
возможности парковаться 
как на одной, так и на другой 
стороне набережной. С дру-
гой - такой широкий тротуар 
может создаваться разве что 
для многочисленных летних 
кафе в этой живописной ча-
сти города. Но когда работы 
закончатся, сидеть на улице 
будет холодновато.  
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Невский проспект

Большая Конюшенная 
и канал Грибоедова

ул. Возрождения

ссст.ст.т.ст мемемеетротротроо 
«К«Ки«Ки«К ровррр скккий
завзавзавзаввод»од»оод»од»



2916 мая 2011 годаАвтопилот

Андрей 
начинал 
с «шестерки», 
а сейчас 
ездит 
на «Мерседесе»

Андрей ЗАБЛУДОВСКИЙ: 
«Я сам стоял 

с палкой на дороге»
Известный музыкант имеет полное право 

останавливать другие авто

УЧАСТНИК чрезвычайно 
популярного в свое вре-
мя бит-квартета «Секрет» 
Андрей Заблудовский 
впервые сел за руль более 
двадцати лет назад. С тех 
пор он успел сменить нема-
ло автомобилей, попадал и 
в серьезные аварии. Как по 
своей, так и по чужой вине. 
К гаишникам музыкант ис-
пытывает особые чувства, 
пусть и является их добро-
вольным помощником - 
дружинником ГИБДД.

Машина, как 
у Макаревича

- Андрей, когда вы купили 
свою первую машину?

- В 1988-м приобрел 
«Жигули»-«шестерку». В тот 
момент, признаюсь, она была 
для меня пределом мечта-
ний. Это сейчас в России 
иномарка на иномарке, а в 
конце 80-х именно на «ВАЗ-
2106» ездили многие извест-
ные музыканты. Например, 
Андрей Макаревич. Кстати, 
в своей «шестерке» я ничуть 
не разочаровался, несколько 
лет ездил на ней. Заботился, 
ремонтировал, подкрашивал. 
Пока ее окончательно не до-
бил в столкновении с марш-
рутным автобусом. 

- С этого момента, пожа-
луйста, поподробнее…

- Попал в аварию, когда 
проскакивал на перекрестке 
на желтый сигнал светофора. 
То же самое решил сделать и 
водитель маршрутки. Вот мы 
и встретились… Сам я, можно 
сказать, отделался не очень 
легким испугом, зато машину 
разбил основательно. Вос-
становление требовало боль-
ших усилий и много денег, 
поэтому решил ее продать. 
Зато с тех пор на желтый свет 
уже никуда не лечу, эта исто-
рия меня многому научила. 

- Случались в вашей жиз-
ни и другие серьезные ава-
рии?

- Да, попадал в передряги. 
Однажды, также еще за ру-
лем «шестерки», экстренно 
уходил от столкновения, ког-
да прямо передо мной в рай-
оне Девяткина на встречку 
вылетел грузовик. Пришлось 
резко уворачиваться и тор-
мозить о… светофор!

- Знаю, сейчас вы 
ездите на «Мерседе-
се»… 

- Да, в последние не-
сколько лет на Е-420. 
Это, кстати, уже мой 
третий «Мерсе-

дес». После «ВАЗ-2106» при-
обрел «девятку», которую, 
правда, угнали меньше чем 
через год. Затем был «Форд», 
после чего и перешел на авто 
известной немецкой марки. 
Единственное, что вызывает 
недовольство, - в последнее 
время налог на «Мерседес» 
вырос почти в десять раз.  

Если надо, 
тормозну

- Многие стараются ме-
нять авто как можно чаще, 
а вы?

- Я к этой категории людей 
не отношусь. Привыкаю к ма-
шинам как к одушевленным 
предметам, мне становится 
жалко с ними расставаться. 

- Никогда не хотели стать 
профессиональным гонщи-
ком, как ваш экс-коллега 
по «Секрету» Николай Фо-
менко?

- Мне всегда нравился кар-
тинг, раньше каждое лето 
много гонял по разным трас-
сам. Даже участвовал в мел-
ких картинговых соревнова-
ниях. Но все это, конечно, на 
любительском уровне. 

- А на обычных дорогах не 
лихачите?

- Конечно, всякое бывает, 
в зависимости от психоло-
гического настроя. Но с воз-
растом стал куда спокойнее 

и осмотрительнее. Потому 
что прекрасно понимаю: если 
себя не одергивать, неприят-
ностей не избежать. 

- Согласны, что россияне 
ведут себя за рулем более 
безалаберно, чем ино-
странцы?

- Я много поездил по Ев-
ропе и могу с уверенностью 
сказать: везде люди ездят 
одинаково. Единственный се-
рьезный минус наших сооте-
чественников - частенько они 
не предупреждают о своих 
будущих действиях, а это по-
рой приводит к внештатным 
ситуациям.

- Какие у вас отношения с 
российскими гаишниками?

- Инспекторы ГИБДД - от-
дельная порода людей. Ко-
нечно, они меня останавли-
вали, порой и штрафовали. 
Причем если узнавали, то не 
смягчались, а, напротив, от-
носились ко мне с еще боль-
шим рвением, с удовольстви-
ем вспоминая, как в свое вре-
мя наказывали разных звезд 
шоу-бизнеса. Чтобы держать 
себя в руках во время такого 
общения, сам стал дружинни-
ком ГИБДД. Кстати, уже имел 
опыт работы на дорогах Пите-
ра, стоял с палкой, тормозил 
автомобили. Правда, штра-
фовать я права не имею. Так 
что только предупреждаю. 

Сергей ПОДУШКИН
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА
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На капот навели 
макияж

В ЭТИ дни в Барселоне проходит один из крупнейших 
в Европе международных автосалонов. Сразу несколь-
ко производителей презентовали там свои новые или 
же слегка доработанные машины. «Смена» представ-
ляет самые интересные новинки сезона, интересные 
для российского рынка.

Toyota Corolla Verso 

КОМПАНИЯ Toyota обновила популярный в России ми-
нивэн Corolla Verso. Правда, серьезными эти обновления 
не назовешь. Так, легкий макияж - машина получила новый 
передний бампер и прямоугольные поворотники. Зато ин-
женеры серьезно поработали над системой безопасности, 
оборудовав минивэн системой, позволяющей исключить 
риск получения травм шейного отдела позвоночника при 
наезде сзади.

SEAT Ibiza Bocanegra 

БЫЛО БЫ странно, если бы в Испании ничего не предста-
вила главная испанская автомобильная компания. SEAT мо-
дернизировал модель Ibiza, выпускающуюся уже 25 лет, до-
бавив экспрессии внешнему виду и большей спортивности 
салону. Передняя часть этой машины, получившая название 
Ibiza Bocanegra, напоминает черную маску. Автомобиль бу-
дет укомплектован двигателями объемом 1,4 литра с турбо-
наддувом мощностью 150 и 180 л. с.

Hyundai i40

СОВЕРШЕННО новое авто публике показал лишь Hyundai, 
сорвав покрывало с седана i40. Эта машина во многом по-
вторяет черты одноименного универсала, причем благода-
ря низкой и удлиненной линии крыши вообще становится 
похожей на купе. Несмотря на свою корейскую «фамилию», 
i40 был сделан в Европе и для Европы и рассчитан в первую 
очередь на молодых и модных.

Подготовил 
Кирилл КУДРЯВЦЕВ

ХИТ-ПАРАД

ЗВЕЗДА 
ЗА РУЛЕМ

1

2

3
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Почувствуй себя цыпленком!

Как корреспондент «Смены» освоил самый быстрый способ 
передвижения по Латинской Америке

Велосипед 
оденут 
в мини

ИСТОРИЧЕСКИЙ центр 
любого города Европы - 
настоящая головная боль 
для автомобилиста. Най-
ти место для парковки там 
почти невозможно, поэто-
му в выигрыше находятся 
владельцы небольших ма-
шин. Компромиссный ва-
риант предложила компа-
ния «Мини», собирающаяся 
выпустить велосипед спе-
циально для водителей. 

ЭТОТ серебристо-черный 
двухколесный друг будет ве-

сить всего 11 килограммов и в 
сложенном состоянии должен 
помещаться в багажник лю-
бого хэтчбека. Планируется, 
что его сборка займет от силы 
полминуты, а перевозить 
«мини» можно будет в специ-
альном транспортировочном 
мешке, который спрятан под 
сиденьем. У велосипеда бу-
дет 8 скоростей, 20-дюймо-
вые колеса с «грязеулавлива-
ющими» арками и тефлоно-
вая цепь, не нуждающаяся в 
смазке, а значит, не пачкаю-
щая одежду. Стоит такое чудо 
техники около 500 евро.

Очередь за «мини»-юбкой?
Константин МАЛИНИН

ДВА КОЛЕСА
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Автобусы раскрашены во все цвета радуги Птица на «курице»

Весь багаж возят на крышах...

Совсем не детский номер

...а внутри всегда полно народа

ГВАТЕМАЛА - одна из самых бедных 
стран Латинской Америки, но, пред-
ставьте себе, там отличные дороги. 
Причем они не асфальтовые, а состоят 
из бетонных плит, идеально подогнан-
ных друг к другу. По этим-то плитам 
и несутся, уж простите за каламбур, 
«куриные автобусы» - наверное, самое 
быстрое средство передвижения по 
этой стране.

«ЧИКЕН-БАСЫ» - это школьные автобу-
сы, списанные по старости в США и на-
шедшие широкое применение в некогда 
«банановой республике». Они курсируют 
между гватемальскими городками на рас-
стояния до 250 километров, начиная свое 
движение рано утром и заканчивая с захо-
дом солнца, около шести вечера. 

Свое прозвище автобусы, изначально 
выпущенные компанией «Blue Bird», полу-
чили из-за того, что людей туда набива-
ется, как цыплят в клетку. Водитель - за-
зывала, грузчик и билетер в одном лице - 
просто не знает понятия «автобус полон». 
Сколько бы ни было народу в салоне, всег-
да найдется место еще для десятка чело-
век. Сидеть втроем на сиденье - норма, 
причем в иных автобусах проход между 
этими сиденьями настолько узок, что туда 
еле-еле влезает одна нога и стоять прихо-
дится боком.

Не слишком удобно, зато дешево. 
Двухсоткилометровый перегон обойдет-
ся туристу в сумму, эквивалентную 180 
рублям. К тому же любой автобус - на-
стоящее произведение искусства, ведь 
каждый водитель стремится украсить его 
разноцветными наклейками, надписями 
и огоньками. Да и летают эти «птички» по 
дорогам так, что и орлам не снилось. Лю-
бая пересадка в пути занимала не больше 
минуты - рюкзак снимался с крыши одно-
го «баса» и сразу же улетал на другую, где 
его надежно крепили к багажнику. Нашим 
водителям маршруток стоило бы поучить-
ся у коллег-латиносов, как при такой ско-
рости и лихачестве они умудряются избе-
гать аварий. За две недели в Гватемале я, 
слава богу, не увидел ни одной. 

Кирилл КУДРЯВЦЕВ
Фото автора

А куда мигалку 
ставить?

ПОГОНЯ за техническими 
новинками сыграла злую 
шутку с полицией Набе-
режных Челнов. Чтобы они 
могли эффективнее па-
трулировать главную пе-
шеходную улицу города 
- бульвар Энтузиастов, мэ-
рия подарила им пару сиг-
веев. 

ЭТО двухколесные электри-
ческие самокаты, позволяю-
щие развивать скорость до 20 

км в час. Они, конечно, эколо-
гически чистые и довольно 
мобильные, но вместе с тем 
и весьма дорогие. Стоит та-
кая игрушка около 400 тысяч 
рублей, а, к примеру, часо-
вой прокат ее будет стоить ну 
никак не меньше тысячи. Так 
что градоначальникам, если 
уж они так хотели заставить 
полицию обгонять пешехо-
дов, следовало подарить им 
велосипеды. В скорости они 
сигвеям не проиграют, стоят 
раз в десять дешевле, да и 
физическую форму некото-
рым стражам порядка подтя-
нули бы.

Константин МАЛИНИН

Полицейские 
освоят 

электросамокаты
МОДНАЯ
ШТУЧКА

ЭКЗОТИКА
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Премьера
«Олеся»
21, 22 мая

Театр «Приют комедианта»

ПОВЕСТЬ Куприна «Олеся» - не самое люби-
мое произведение театральных режиссеров. 
Так сразу и не вспомнить, где и когда его ста-
вили. Зато в кино судьба «Олеси» сложилась 
более благоприятно. Может быть, поэтому 
для своего дебюта на театральной сцене ки-
норежиссер Николай Дрейден выбрал именно 
эту историю любви. Бросил, так сказать, вы-
зов коллегам. Насколько удачно - увидим на 
премьере. А помогать начинающему режиссе-
ру будут молодые артисты МДТ.

Проект
«Человек.doc»

20 - 22 мая
Театр «Со-Бытие»

ЗНАМЕНИТЫЙ московский театр «Практика», 
с которого, собственно, и начинался весь отече-
ственный театральный «неформат», и его руково-
дитель Эдуард Бояков рискнули привезти в кон-
сервативный Петербург свой новый проект под на-
званием «Человек.doc». Посвящен он культовым, 
по мнению Боякова, героям современности, как то: 
драматургу Александру Гельману, художнику Олегу 
Кулику, перформену Петлюре и другим странным 
творцам. Вот все они лично и расскажут в рамках 
проекта о своей непростой «культовой» жизни.

Гастроли
Театр им. Станиславского

19 мая
На сцене ДК «Выборгский»

МОСКОВСКИЙ Театр им. Станиславского приво-
зит в наш город свой уже не очень новый, но очень 
громкий спектакль - «Хлестаков». Именно в работе 
над этой постановкой и сложился тандем режиссер 
Мирзоев - актер Суханов, своей смелостью и не-
стандартным подходом даже к классике поразивший 
в свое время театралов. И продолжающий поражать. 
Так что тем, кто не видел, как Мирзоев с Сухановым 
разобрались с Гоголем, стоит на это посмотреть.

Подготовила 
Анна ВЕТЛИНСКАЯ

Мюнхенское 
«Воскресение» 

увидели в Петербурге
Марис Янсонс и канал 100ТВ представили 

жителям северной столицы 
космический мир Густава Малера

Отметим День города досрочно!
Две грандиозные акции будут посвящены 

Петербургу на этой неделе

Нас пророчествами 
не напугаешь!

Чем российский телезритель 
лучше телезрителя итальянского

ПЕТЕРБУРГСКИЙ канал 
100ТВ вечером 13 мая по-
казал выступление симфо-
нического оркестра Бавар-
ского радио под управле-
нием Мариса Янсонса. Во 
время прямой трансляции 
из Мюнхенской филармо-
нии телезрители смогли 
услышать 2-ю симфонию 
Густава Малера «Воскре-
сение». А за полчаса до 
концерта канал показал 
большое интервью Мариса 
Янсонса, в котором вели-
кий дирижер говорит толь-
ко о музыке Малера.

18 МАЯ исполнится 100 лет 
со дня смерти австрийского 
композитора.

- Есть композиторы, кото-
рые популярны всегда, - Мо-
царт, Бетховен. Но Малер 
тоже был всегда, - поясняет 
Марис Янсонс. - И каждый 
слушатель найдет в его му-
зыке то, что его волнует. На-
деюсь, что мое, вернее, наше 

исполнение понравилось 
пуб лике. Конечно, наблюдая 
телетрансляцию, невозмож-
но в полной мере достичь 
того состояния, когда вы си-
дите в зале, и многое, навер-
ное, теряется. Но все-таки 

гениальная музыка, думаю, 
не может не захватить слу-
шателей. И дай бог, чтобы 
они тоже немножко проникли 
в космический мир великого 
композитора.

Петр КУЗЬМИЧЕВ

16 МАЯ в 19 часов в Бал-
тийском медиа-центре на 
Каменноостровском, 67, 
открывается фотовыставка 
«Urban Wireless». На ней бу-
дут представлены фотора-
боты и видеоинсталляции 
с видами Петербурга, го-
рода, который незаметно 
для многих перестает быть 
таким, каким его принято 
считать.

ФОТОПРОЕКТ «Urban Wire-
less» устанавливает невиди-
мую связь между тремя со-
вершенно разными по сути 
городами: историческим, 
советским и постсоветским 
Петербургом. Участники про-
екта отследили через объ-
ективы фотокамер, как раз-
виваются окраины северной 
столицы, как в исторический 
центр интегрируются новые 
сооружения.

А вечером 21 мая на Исааки-
евской площади состоится 
общегородская акция «Кара-
оке по-петербургски». «При-

ди и спой!» - вот девиз этого 
праздника. В нем смогут при-
нять участие все желающие - 
как жители, так и гости города.

Во время концерта можно 
спеть самому в формате кара-
оке и послушать любимых ар-
тистов российской эстрады, 
которые родились, выросли 
и работают в северной столи-
це. Среди приглашенных ис-
полнителей - Эдита Пьеха, Та-
тьяна Буланова, Зара, Алек-
сей Гоман, Игорь Корнелюк и 
молодежные группы.

Петр КУЗЬМИЧЕВ,
Мария ЖУКОВА

СТЕПЕНЬ влияния теле-
видения на аудиторию, 
по крайней мере в нашей 
стране, сильно преувели-
чена. Конечно, теледея-
телям хочется верить, что 
именно они являются вла-
стителями дум всего про-
грессивного российского 
населения. На деле же все 
выходит несколько иначе.

ВЕДЬ наш зритель давно 
уже привык не доверять, а 
проверять все сам. Вот, на-
пример, одна из главных на-
ших здравниц - знойный Еги-
пет. За последний год там 
случилось несколько ката-
клизмов - как природных, так 
и политических. О чем нам с 
завидной регулярностью со-
общали все без исключения 
каналы. Сначала нас красочно 
пугали акулами, потом рево-
люционными беспорядками. 
Народ наш все это с той же 
регулярностью отсматривал 
- и занимал очередь на само-
лет в Египет. Дабы удостове-
риться во всем самолично.

Ну не верит наш народ ни-
чему на слово, тем более те-

левизионное. И пока сам не 
увидит труп бен Ладена, не 
поверит, что его замочили-та-
ки американцы…

Это же не итальянцы какие-
нибудь, верящие любой ин-
формации, если она исходит 
от СМИ. Вот сообщили им о 
пророчестве 30-летней дав-
ности - якобы 11 мая 2011 
года в Риме случится разру-
шительное землетрясение, 
и они массово не вышли на 
работу. А 20 процентов жи-
телей (!) в спешном порядке 
покинули город. А это значит, 
доверяют итальянцы своим 
СМИ.

Отечественное же теле-
видение сегодня может по-
жинать плоды своей же бур-
ной деятельности. В погоне 
за рейтингами оно столько 
обманывало и пугало ауди-
торию, что она уже не только 
не верит, но и не боится. Ведь 
если долго пугать челове-
ка, он или сойдет с ума, или 
адаптируется. Наши люди, 
видимо, адаптировались...

Анна ТАРАСОВА
Рисунок 

Вячеслава ШИЛОВА

Т Е Л Е -Т Е Л Е -
РЕВИЗОРРЕВИЗОР

ПРЕДЧУВСТВИЕ 
ПРАЗДНИКА

ПРЯМОЙ ЭФИР

Марис Янсонс уверен: гениальная музыка не может 
не захватить слушателей
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Воробьев пил лучше, чем пел

Представитель России занял на «Евровидении» позорное 16-е место, 
а сами россияне дружно проголосовали за Азербайджан

КТО бы мог подумать, что 
европейской музыкальной 
столицей нынче является 
Азербайджан?! Но теперь 
и думать нечего - отчасти 
заслуженным триумфато-
ром «Евровидения-2011» 
в немецком Дюссельдор-
фе стал азербайджанский 
дуэт «Элл и Никки». Заслу-
ги российского исполни-
теля Алексея Воробьева 
европейские домохозяйки 
- основные зрительницы 
шоу - оценили унизитель-
ным 16-м местом. По прав-
де говоря, они даже слегка 
расщедрились.

От бара до мата
Столь звонкого провала 

на главном старосветском 
песенном конкурсе у нас не 
было со времен выступле-
ния там Филиппа Киркорова, 
низшую ступень позора кото-
рого не смог, благо, пересту-
пить в Дюссельдорфе даже 
Alex Sparrow - это, напомню, 
сценический англоязычный 
псевдоним Воробьева. Пред-
лагаю отныне именовать его 
так, и только так, потому что, 
во-первых, парень сам этого 
хочет, а во-вторых, от Воро-
бьева мы все-таки ожидали 
несколько большего, а для 
Sparrow - в самый раз. 

Хотя как - большего… За 
время, проведенное в Герма-
нии, Воробей успел станце-
вать на барной стойке, опу-
стошить не одну красивую 
бутылку, разругаться со своей 
подругой Оксаной Акиньши-
ной, перецеловаться с доче-
рью украинского миллионера 
Татьяной Тереховой, обучить 
местную закулисную публи-
ку русскому мату и обвинить 
шведского конкурента Эрика 
Сааде в плагиате. То есть в 
определенном смысле план 
даже перевыполнен.

Номер никакой
Но одно дело зажигать в 

баре и совсем другое - на 
сцене. Здесь совсем беда вы-
шла. Причем нельзя сказать, 

что сама песня «Get You» уж 
совсем плохая. Конечно, ге-
ниальный продюсер RedOne 
все самое лучшее припас 
для какой-нибудь Леди Гаги. 
Но и «Get You» могла бы про-
катить на «Евровидении» при 
несколько иной подаче. Уж 
не знаю, что за знаменитая 
шведская постановщица го-
товила российский номер и 
как его корректировал этот 
самый RedOne, но вышел он, 
мягко говоря, никаким. Кроме 
широко разрекламированно-
го сальто, таки исполненного 
Sparrow, и вспомнить нечего.

Вот украинкой Микой Нью-
тон занимались продюсеры 
поскромнее, тем не менее 
нашли беспроигрышный ход. 
Песня исполнялась на фоне 
рисования в режиме он-лайн 
на песке. Мастерство ком-
пьютерного художества ото-
двинуло саму Мику и ее во-
кальные данные на второй 
план, в результате чего - по-
четное четвертое место. А что 
и кто мог отодвинуть нашего 
Воробья? Ну не темнокожий 
же парень в подтанцовке!

Есть, конечно, на «Еврови-
дении» вариант произвести 
впечатление не самим шоу, а 
неповторимым голосом. Но 
это явно не для Sparrow ва-
риант - голос у него самый 
заурядный, как и манера ис-
полнения. А тут еще парень и 
«ноты перепутал». В общем, 
его место - 16-е. И точка. 
Пусть сам он считает свои га-
строли в Дюссельдорфе мно-
готочием, способными дать 
толчок его международной 
карьере. Бог ему в помощь, 
ибо помощи одного RedOne 
здесь, кажется, недостаточ-
но.

Неформатный 
«мушкетер»

Помнится, когда только 
сформировался окончатель-
ный список участников «Ев-

ровидения», европейская му-
зыкальная общественность 
прочила Sparrow аж второе 
место, а в лидерах, в том 
числе и у букмекеров, ходил 
французский оперный тенор 
Амори Вассили. В итоге они 
так и расположились по со-
седству - телезрители задви-
нули «мушкетера» аж на 15-ю 
позицию. И это при том, что 
голос у француза действи-
тельно сильный, а песня до-
стойная. Только, увы, нефор-
матная. Не все домохозяйки 
по вечерам ходят в оперу. И 
кстати, отправь Первый канал 
на «Евровидение» не Воро-
бья, а Николая Баскова - быть 
нам как минимум строчкой 
выше! Все-таки до «золотого 
голоса России» Вассили не 
дотягивает.

Еще одна причина неудач 
как российского, так и фран-
цузского номеров - резко по-
высившийся уровень участ-
ников «Евровидения» в це-
лом. В этом году на конкурсе 
собралось немало звезд если 
не первой, то второй величи-
ны точно. Хотя та же британ-
ская группа «Блю» не попала 
в десятку, а необычайно попу-
лярный у себя на родине ир-
ландский дуэт «Джежвард», 
выдавший в Дюссельдорфе 
одно из самых ярких шоу, до-
вольствовался лишь восьмым 
местом.

Дело соседское
Тому, пожалуй, есть лишь 

одна причина. В Европе у ан-
гличан с ирландцами слиш-
ком мало соседей, а телезри-
тели на этом замечательном 
конкурсе по-прежнему голо-
суют не только умом и серд-
цем, но и родственно-геогра-
фическим духом. Финны - за 
шведов, македонцы - за бос-
нийцев, немцы - за австрий-

цев, румыны - за молдаван… 
Ну и так далее. В старые доб-
рые времена украинцы с бе-
лорусами всегда голосовали 
за русских. Нынче же, и это 
произошло впервые в исто-
рии «Евровидения», Россия 
ни от кого не получила 12 бал-
лов. Как говорится, без ком-
ментариев.

Нынче все «братские» на-
роды, включая, кстати, и саму 
Россию, проголосовали за 
Азербайджан. Поп-баллада 
«Running Scared» в исполне-
нии Эльдара Гасымова и Ни-
гяр Джамал покорила евро-
пейские сердца. Назвать сию 
балладу мегашедевром, на-
верное, никак нельзя, однако 
здесь был тот самый баланс 
между качеством самой пес-
ни, уровнем ее исполнения и 
подачей шоу. Так что все по-
честному…

Скрипка 
в прошлом

…Или почти по-честному. 
Как я уже рассказывал в од-
ном из предыдущих репорта-
жей о «Евровидении», имен-
но в этом году Азербайджан 
впервые предоставил Ев-
ропейскому вещательному 
союзу правительственные 
гарантии того, что Баку в со-
стоянии провести конкурс 
«Евровидение». И вот такое 
чудесное совпадение - сразу 
конкурс и получили. Очередь 
подошла. Кстати, в этой оче-
реди азербайджанцы все по-
следнее время находились в 
первой шестерке. То есть как 
бы подготавливали европей-
цев к по-настоящему большо-
му успеху. Так, между прочим, 
шла в свое время к победе 
и Россия. Помните, сперва 
Дима Билан был не первым, 
а вторым. А до и после Била-
на на музыкальный пьедестал 
попадали Алсу, «Тату» и «Се-
ребро».

Когда мы вернемся в обой-
му фаворитов? Это вопрос 
куда более глобальный, чем 
тот, почему на «Евровидение», 
причем безо всякого отбора, 
послали Воробья. А кого, ска-
жите, следовало посылать? 
С ходу беспроигрышного ва-
рианта и не придумать. Все-
таки скрипки и коньки уже в 
прошлом. Но когда-нибудь 
победа все-таки будет за 
нами.

Максим ТАЛАНОВ
Фото Reuters 

Мерси, Баку!
1. «Элл и Никки» 
(Азербайджан) - 221 балл.
2. Рафаэль Гуалацци 
(Италия) - 189.
3. Эрик Сааде 
(Швеция) - 185.
4. Мика Ньютон 
(Украина) - 159.
…………………….................
16. Алексей Воробьев 
(Россия) - 77.

СЕСТРАМ 
ПО СЕРЬГАМ

В старые добрые времена украинцы 
с белорусами на «Евровидении» 
всегда голосовали за русских 
исполнителей. Нынче же, 
и это произошло впервые в истории 
конкурса, Россия ни от кого 
не получила максимальных 
12 баллов.

МУЗЫКАЛЬНЫЙ 
ПРОВАЛ

Азербайджанский дуэт совместил хорошую песню с шоу 

Кроме сальто, Воробьев ничем не запомнился
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СПЕШИТЕ 
ВИДЕТЬ!

Так кого же берут в космонавты?
Об этом расскажут на Ночи музеев-2011

ЕСЛИ кто-то бывал в Ев-
ропе, то наверняка обра-
тил внимание на те тури-
стические толпы, которые 
заполняют любой мало-
мальски интересный го-
род. В Петербурге инте-
ресного столько, что хва-
тит не на один город, толь-
ко вот туристических толп 
здесь почему-то не видно. 
А все разговоры о разви-
тии туризма в культурной 
столице остаются только 
разговорами. Но букваль-
но несколько лет назад 
появился хороший повод 
привлечь к нам те самые 
толпы - акция под названи-
ем «Ночь музеев», которая 
давно проходит в 42 стра-
нах и в которой участвуют 
2000 музеев, стала про-
водиться и в Петербурге. 
Причем с таким успехом, 
которого даже ее органи-
заторы не ожидали.

НАПРИМЕР, в прошлом году 
почти 80 тысяч жаждавших 
увидеть в петербургских му-
зеях все и сразу буквально 
штурмом брали культурные 

объекты, участвовавшие в ак-
ции.

И посмотреть им действи-
тельно было на что - ведь в 
большинстве музеев не огра-
ничились показом обычных 
экспозиций, а приготовили 
что-то особенное и неожидан-
ное. Не говоря уже о много-
численных исторических ре-
конструкциях, проходивших 
на улицах. Так, рядом с Музе-
ем артиллерии развернулась 
масштабная битва времен 
Первой мировой войны, у Пе-
тропавловки образовалось 
средневековое поселение, а 
по Неве плыли ладьи Стеньки 
Разина. Все это впечатляло 
и приятно удивляло - можем, 
значит, если захотим.

Ну а успех прошлых акций 
подвигнул в этом году присо-
единиться к ним еще 16 му-
зеев. И в ночь с 21 на 22 мая 
2011-го для всех желающих 
откроют двери более 60 пе-
тербургских музеев, галерей, 
библиотек и выставочных 
центров.

В год 50-летия первого по-
лета человека в космос темой 
Ночи музеев, естественно, 
станет космос и все, что с ним 
связано. И естественно, со-
трудникам музеев придется 
проявить всю свою фанта-
зию, чтобы привязать иногда 

совершенно далекую от кос-
моса экспозицию к звездно-
му небу. Ну что, например, 
общего с космосом у впервые 
участвующей в акции апте-
ки Пеля? Оказывается, если 
проявить некоторую выдумку, 
то общее найдется. И здесь 

вам не только расскажут об 
истории аптек в Петербурге, 
но и проверят, годитесь ли вы 
по состоянию здоровья в кос-
монавты, дадут рецепт хоро-
шего настроения.

Еще один дебютант Ночи 
музеев - Музей-заповедник 

«Гатчина». Для посетителей 
он откроет тайные лабирин-
ты и подземный ход, а на-
зовет эту экскурсию «Хаос. 
Путешествие по лабиринтам 
пространства и времени». 
Выбравшихся из лабиринтов 
будет встречать живой джаз в 
парке музея.

С музыкой этой ночью вооб-
ще все будет в полном поряд-
ке. Так, в особняке Румянцева 
вам не только расскажут о 437 
планетах, названных в честь 
петербуржцев, но и дадут за-
пустить в небо воздушные 
шары с желаниями. И все это 
под «космическую» музыку.

А вот в Музее Анны Ахма-
товой в Фонтанном доме о 
космосе будет петь, как ни 
странно, группа «АукцЫон», а 
все действо будет посвящено 
столетию кабаре «Бродячая 
собака» (собаки ведь тоже 
летали в космос!) и культу-
ре Серебряного века. Для 
полного слияния с космосом 
происходить действо будет 
на крыше.

И это только малая толи-
ка всего того, что придумали 
для нас организаторы акции 
«Ночь музеев-2011». Так что 
Европе остается только зави-
довать!

Анна ВЕТЛИНСКАЯ
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

ЕСТЬ масса актеров, 
особенно нынешних, теле-
сериальных, которые всю 
свою жизнь где-то снима-
ются, причем в больших 
ролях, а их имен все равно 
никто не знает. Посмотрели 
- и забыли. А бывает - снял-
ся человек в эпизоде, и его 
уже знает вся страна. И по-
том трепетно следит за его 
дальнейшим творчеством. 
Именно к таким актерам и 
относится Владимир Тато-
сов, отметивший на минув-
шей неделе свое 85-летие, 
а заодно и 65-летие твор-
ческой деятельности.

Полет на сцену
Когда-то, в годы войны, Та-

тосов мечтал стать летчиком 
и даже учился в летном учи-
лище. Там он развлекал окру-
жающих пародиями, иногда 
весьма рискованными. И од-
нажды, как вспоминает актер, 
комиссар училища сказал: 
«Таких летчиков будет еще 
много, а талантливого актера 
мы можем потерять» - и судь-
ба его была решена.

В 1946 году Татосов уже вы-
шел на сцену ленинградского 
Театра комедии. Потом в его 
жизни будет еще много те-
атров и много ролей в кино, 
но главной своей удачей ак-
тер считает работу в театре 
с Георгием Товстоноговым и 
первую кинороль - в фильме 
Иосифа Хейфица «Большая 
семья». Именно после этой 
роли его заметили и полю-
били зрители. А еще - то, что 
ему посчастливилось озву-
чить в кино своего кумира - 
Николая Черкасова. Черкасов 
был уже сильно болен и сам 
говорить не мог, но молодому 
актеру дал «добро». Так что в 

своей последней картине он 
говорит голосом Татосова.

Владимиру Татосову во-
обще повезло на встречи и 
дружбу с великими - Алексан-

дром Вертинским, Марком 
Бернесом, Николаем Акимо-
вым, Аркадием Райкиным и 
многими-многими другими. 
Об этих встречах актер может 

рассказывать бесконечно, та-
лант рассказчика - еще один 
из талантов Татосова. Все эти 
байки и анекдоты из жизни 
«артистических» личностей, 

которых скопилось множе-
ство, в результате стали кни-
гой под названием «А мне ле-
тать охота...».

Неюбилейные 
шутки

В общем, на юбилейном ве-
чере, который прошел в Доме 
актера, было что рассказать 
как самому имениннику, так и 
его гостям. Причем ничто не 
напоминало о той солидной 
цифре, по поводу которой 
гости собрались. Парой шу-
ток о том, что в Москве есть 
Этуш и Зельдин, а у нас Татос 
- именно так называют акте-
ра друзья, - напоминания и 
ограничились. Все остальные 
шутки были совсем на дру-
гие темы. Да и как могло быть 
по-другому, если юбиляр был 
бодр, весел, элегантен и в 
свои 85 гораздо больше по-
хож на настоящего мужчину, 
чем некоторые тридцатилет-
ние. Татосов выпивал, уго-
щал, стоя выслушивал все 
поздравления, принимал по-
дарки, целовал девушек, под-
танцовывал и пел своим не-
подражаемым голосом. И это 
была не показуха и не бра-
вада, ведь настоящий актер 
всегда остается актером, тем 
более что Владимир Татосов 
по-прежнему играет на сце-
не - в спектакле «Приюта ко-
медианта» «Сбитый дождем» 
у него главная роль - Ангела. 
Именно поэтому коллеги по 
сцене называют его Святым 
Татосом. Хотя, если честно, 
уж меньше всего Владимир 
Татосов похож на святого. А 
вот на человека, который про-
жил умную, сложную и инте-
ресную жизнь, - очень похож. 
А значит, его вполне можно 
назвать Счастливым Татосом.

Анна ВЕТЛИНСКАЯ
Фото Интерпресс

БОЛЬШАЯ ДАТА

Настоящий актер в любом возрасте остается актером

В Музее космонавтики в Ночь музеев пройдет игра 
«Большое космическое путешествие»

Счастливый 
Татос

Старейший петербургский актер Владимир Татосов 
отпраздновал 85-летие



От президента 
Ефремова - 
президенту 

Газзаеву
Уважаемый 

Валерий Георгиевич! 
От имени Футбольной на-

циональной лиги поздравляю 
коллектив футбольного клуба 
«Алания» с блестящим выхо-
дом в финал Кубка России и 
завоеванием права выступать 
в Лиге Европы! 

Это достижение служит 
наилучшим свидетельством 
правильности выбранного 
вами курса, направленного на 
воспитание молодых футбо-
листов. Своей яркой и само-
бытной игрой «Алания» дока-
зала, что ФНЛ, которую пред-
ставляет ваш клуб, является 

важной составляющей рос-
сийского футбола. Мы убеж-
дены, что победа «Алании» в 
полуфинале Кубка России - 
достойный пример для других 
клубов ФНЛ. 

Игорь Ефремов, 
президент ФНЛ
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От президента 
Газзаева - 

президенту 
Ефремову

Уважаемый 
Игорь Викторович!

…«Алания» приветствует 
стремление Национальной 
лиги бороться за зрителя. Но 
объясните 27 тысячам бо-
лельщиков, присутствовав-
ших на владикавказском ста-
дионе вчера вечером: что за 
свистопляску устроила груп-
па арбитров в нашем матче с 
«Сибирью», назначая весьма 
спорный одиннадцатиме-
тровый в ворота хозяев и от-
меняя верный пенальти под 

давлением игроков гостей? И 
почему рядовой болельщик, 
увидев этот беспредел, дол-
жен прий ти на трибуны, все 
еще веря, что в первой лиге 
судьбы команд вершит фут-
бол, а не закулисные игры, 
ведь уже вторую встречу под-

ряд арбитры матчей «Алании» 
получают за качество своей 
работы твердые двойки?.. 

...Объясните, как можно 
было назначить на матч с пря-
мым конкурентом группу ре-
фери, у которой за плечами 
нет опыта работы в подобных 
встречах, ибо ростовчанин 
Василий Мирошниченко во-
обще судит матчи дивизиона 
второй раз в жизни?..

...Все наше требование за-
ключается в том, чтобы винов-
ные в устроенной на поле 
стадиона «Спартак» анар-
хии были наказаны согласно 
принципам ФНЛ. Какой харак-
тер носило вчерашнее убий-
ство футбола - преднамерен-
ный или непреднамеренный, 
- вопрос второстепенный… 

Валерий Газзаев, 
президент 

ФК «Алания» 

НЕВООБРАЗИМО скучное 
и, разумеется, плавное те-
чение «СОГАЗ - Чемпиона-
та России по футболу» на-
рушил «интересный» матч, 
состоявшийся неделю на-
зад в Нижнем Новгороде, 
где дебютант Премьер-ли-
ги «Волга» добровольно, 
как показалось, отдала 
три очка старожилам из 
«Анжи». Впрочем, версия 
о «дедовщине» тоже при-
нимается к рассмотрению. 
Иных версий, если кто 
смотрел этот матч, быть 
просто не может. Но не со-
мневайтесь, в Российском 
футбольном союзе их все 
равно найдут.

Просто стояли 
и наблюдали

Таких «интересных» матчей 
и в нынешнем чемпионате 
родной страны уже было сы-
грано предостаточно, несмо-
тря на многочисленные заяв-
ления президента РФС Сер-
гея Фурсенко о беспощадной 
борьбе с договорняками по-
средством каленого железа. 
Однако шоу в Нижнем совсем 
не вписывается в рамки при-
личия. 

Сперва главный тренер 
«Волги» Омари Тетрадзе не 
выпустил на «сцену» полко-
манды основного состава, в 
том числе и героев, не зна-
чившихся в числе травми-
рованных. Затем хозяева 
быстренько повели в счете, 
немного повысив букмекер-
ские коэффициенты на по-
беду гостей - как раз в этот 
момент и были сделаны мил-
лионные ставки на победу 
«Анжи». Наконец, во втором 
тайме махачкалинцы сперва 
отыгрались, а затем и вышли 
вперед. Причем в последнем 
случае защитники «Волги» 
просто стояли и наблюдали, 
как Лахиялов забивает гол. 
Самое же потрясающее было 
потом. Команда Тетрадзе 
символично катала мяч, не 
предприняв ни единой по-
пытки сравнять счет. Часть 
болельщиков «Волги» при-
нялась скандировать с три-
бун: «Хватит сдавать матч», а 

часть в знак протеста эти три-
буны покинула.

Позор на всю 
страну

К несчастью, это позорище 
транслировалось по общедо-
ступному федеральному ка-
налу «Россия-2». И без того 
скромная телеаудитория чем-
пионата России, сокращаю-
щаяся с каждым годом, мо-
жете не сомневаться, теперь 
еще сократилась. Только за-
конченные мазохисты рискнут 

в следующий раз смотреть 
игру «Волги» или «Анжи». 

Конечно же, за дело уже го-
тов взяться Комитет по этике 
РФС. При упоминании этого 
органа истерический смех 
начинается уже не только у 
болельщиков, но и у офи-
циальных представителей 
клубов. Для тех, кто еще не 
насмеялся, напомню, что вы-
шеозначенный комитет до 
сих пор не вынес никакого ре-
шения даже по прошлогодне-
му матчу все той же «Волги» с 
«Нижним Новгородом», при-
знанному договорным прак-

тически всеми. Кроме Коми-
тета по этике. В том, что и на 
сей раз все будет спущено на 
тормозах, можно даже не со-
мневаться. 

Всем во вред
Дело даже не в том, что 

руководству РФС не нужны 
громкие скандалы. Есть вещи 
куда более существенные. 
Ну представьте себе, сейчас 
примерно накажут «Анжи», 
отправив его в какую-нибудь 
зону. Например, в зону «Юг» 
второго дивизиона. Больше 

всех будет в восторге новый 
владелец клуба миллиардер 
Сулейман Керимов, вклады-
вающий в него десятки милли-
онов. Как вы думаете, вложит 
ли после этого он хоть копейку 
в российский футбол? Кстати, 
анекдот года: Керимов лично 
позвонил Фурсенко с прось-
бой расследовать обстоя-
тельства матча с «Волгой». 
Можете себе представить 
- звонит Сергей Александ-
рович Сулейману Абусаидо-
вичу и говорит: «Знаете, все-
таки договорняк!» Смешно...

Или вот «Волга». Нижний 
Новгород. Огромный регион, 
соскучившийся по большому 
футболу. Не по такому, конеч-
но, в который она играла с 
«Анжи», но все же. Снова на-
веять скуку?  Не по понятиям. 
А у нас в России футбольное 
хозяйство строится только по 
понятиям. Не по законам же…

Нужен 
прецедент

Вот недавно успешно за-
вершилась скандальная исто-
рия с избиением бывшего 
футболиста «Кубани» Николы 
Никезича. Как вы помните, 
Контрольно-дисциплинар-
ный комитет РФС, чем-то от-
личающийся от Комитета по 
этике, отстранил от деятель-
ности в российском футболе 
спортивного директора крас-
нодарского клуба Сергея До-
ронченко до конца сезона, а 
тренера Николая Хлыстуно-
ва  - до конца  года. «Кубань» 
подала апелляцию, которую 
удовлетворил Апелляцион-
ный комитет РФС. Все шито-
крыто. Никто не виноват, фут-
болистов можно избивать, а 
денег им можно не платить. 

Конкретных людей наказать 
у нас не в состоянии! Что уж 
говорить о целых клубах… Но, 
к сожалению, руководители 
РФС не понимают простых 
вещей. Что ущерб, наноси-
мый российскому футбо-
лу договорняками, намного 
больше тех сумм, что вкла-
дываются в «Анжи»… Кому 
нужны команды, игру которых 
никто не станет смотреть?! Ну 
а пока что «Волга» и «Анжи» 
могут жить спокойно.

Константин МАЛИНИН
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

СКАНДАЛ Сопротивление 
не оказано

«Волга» и «Анжи» могут смело продолжать 
играть «интересные» матчи

«Анжи» топчет всех подряд

Нас убивают, а вы нам - спасибо
Футбольные функционеры тренируются в эпистолярном жанре

ПЕРЕПИСКА

Газзаев в шоке от судейства 
в ФНЛ...

...а Ефремов восхищен 
«Аланией»
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Будет дело 

молодое
ОЧЕРЕДНОЙ провал 

СКА, несмотря на солид-
ный бюджет и обилие 
звезд, заставил руко-
водство клуба офици-
ально заявить о новой 
«идеологической со-
ставляющей». А именно 
о курсе на омоложение 
состава. Вот только курс 
этот декларировался 
еще год назад, но даль-
ше слов дело не пошло. 
Пойдет ли на сей раз?

ПРИМЕРНО два года на-
зад, когда в Петербурге 
только-только начали ле-
пить суперклуб, пригласив 
суперветеранов Сергея 
Зубова и Алексея Яшина, 
говорить об омоложении 
состава было, понятное 
дело, как-то не с руки. Ге-
неральный менеджер СКА 
Андрей Точицкий уверял 
корреспондента «Смены», 
что в паспорт хоккеистам 
никто не заглядывает, по-
скольку главное - не воз-
раст, а уровень игры. Что 
в общем-то в теории пра-
вильно. Времена принуди-
тельного омоложения, ког-
да мастеров в расцвете сил 
выталкивали на пенсию, 
остались в советском про-
шлом. Приносишь пользу, 
выдаешь результат - играй 
хоть до пятидесяти. 

Но в случае неудач имен-
но ветераны по-прежнему 
становятся крайними. 
Особенно если дают по-
вод. Устают к важнейшим 
матчам плей-офф или по-
лучают несвоевременные 
травмы. К тому же на од-
ном опыте в Кубке Гагарина 
действительно не уедешь, 
требуется сплав опыта с 
молодым задором. Кста-
ти, не сказать, что весной 
- летом 2010-го армейцы 
совсем уж не задумыва-
лись об омоложении. Таки 
прикупили наряду с «мате-
рыми» звездами несколько 
перспективных хоккеистов, 
в частности 24-летнего 
чешского голкипера Якуба 
Штепанека. Да и 26-летне-
го на тот момент Дениса 
Гребешкова, вернувшегося 
из НХЛ, никак нельзя было 
назвать возрастным. 

Но все равно питерская 
команда в течение двух по-
следних сезонов остава-
лась самой пожилой в КХЛ - 
со средним возрастом хок-
кеистов чуть выше 30 лет. 
И видимо, теперь раз и на-
всегда решила избавиться 
от «пенсионерского» ярлы-
ка. Совсем не исключено, 
что вскоре в СКА появятся 
23-летние «атланты» Илья 
Каблуков и Игорь Мусатов, 
а там, глядишь, и другие 
юные ребята подтянутся. 
С другой стороны, уже точ-
но СКА покинул 35-летний 
Петр Чаянек. 

Вот только в процессе 
комплектования главное 
- не переборщить с омо-
ложением. Ведь основная 
проблема СКА в последние 
годы все же не завышен-
ный средний возраст ко-
манды, а ее недостаточная 
сбалансированность. 

Сергей ПОДУШКИН

ВСЕ СНАЧАЛА

ЛУЧШИЙ вратарь Рос-
сии Илья Брызгалов может 
перейти в питерский СКА. 
Официальные лица армей-
ской команды пока не под-
тверждают факт перегово-
ров. Но и не опровергают. А 
значит, возможно все. Хотя 
не исключено, что Брызга-
лов просто идет по стопам 
своего тезки Ковальчука. 

В подвешенном 
состоянии

Напомню, сага о возможном 
переходе Кови в СКА будора-
жила российскую хоккейную 
общественность почти все 
предыдущее межсезонье. 
Наш суперфорвард тогда с 
большим скрипом договари-
вался о новом долгосрочном 
многомиллионном контракте 
с «Нью-Джерси». И настойчи-
вый интерес со стороны КХЛ, 
и конкретно армейцев, навер-
няка использовался Ильей как 
дополнительный аргумент в 
торговле. Мол, если что, мож-
но ведь и в Россию вернуться. 
Хотя вряд ли Ковальчук, на-
ходясь в самом расцвете сил, 
действительно всерьез был 
готов покинуть НХЛ. 

Наверняка не готов к этому 
сейчас и Брызгалов, чей ны-
нешний контракт с «Финик-
сом» заканчивается 1 июля. 
Илья-голкипер блестяще 
отыграл предыдущий сезон, 
фактически в одиночку вы-
тащил свой клуб в плей-офф. 
Правда, в первом раунде Куб-

ка Стэнли вратарь выглядел 
не слишком надежно, но по 
совокупности заслуг явно за-

служил повышение оклада, 
составляющего нынче 4,25 
миллиона долларов в год. 

Вот только в «Финиксе» нын-
че не до зарплаты Брызгало-
ва,  других забот хватает, по-
скольку у клуба в данный мо-
мент даже нет хозяина. К тому 
же не исключено, что команда 
сменит и «место прописки», 
переехав в Виннипег. Вот и 
оказался российский вратарь 
в подвешенном состоянии.

«Запасной 
аэродром»

- Я рассматриваю все пред-
ложения: и из НХЛ, и из КХЛ. 
Пока не отказываюсь ни от 
чего, и это не секрет, - на днях 
напустил тумана Брызгалов. 

Неужели и правда Илья со-
брался в Петербург? А что, 
ведь Евгений Набоков про-
шлым летом решился-таки на 
переезд из НХЛ в Питер. Вот 
только разница между двумя 
этими вратарями в возрасте 
очень значительна - пять лет. 
Брызгалову, в отличие от На-
бокова, рано думать о хоккей-
ной пенсии и даже о меньшей 
нагрузке, в свои тридцать он 
находится, грубо говоря, в 
самом соку, на пике формы. 
И вполне способен выдержи-
вать высокую интенсивность 
НХЛ, на уровне играя более 
70 матчей за сезон. В такой 
ситуации возвращение в Рос-
сию можно рассматривать 
только в качестве «запасного 
аэродрома». Вариант с по-
явлением в СКА Константина 
Барулина и то кажется более 
вероятным.

Сергей ПОДУШКИН
Фото 

Кирилла КУДРЯВЦЕВА

ИЗ-ЗА ОКЕАНА

Брызгалов пошел по стопам Кови?

Федоров обеспечит СКА силовую поддержку

Брызгалову мила 
роль Ковальчука

Звездного голкипера сватают в СКА

Младший брат спешит на помощь
Армейцы подписали контракт с Федором Федоровым

ВСЛЕД за наставником 
Милошем Ржигой в пи-
терский СКА из «Атланта» 
перешел и один из лиде-
ров мытищинского клуба 
- мощный форвард Федор 
Федоров. Хотя Федоров-
младший и не достиг в хок-
кее высот своего старшего 
брата Сергея, в КХЛ он со-
всем не затерялся. А в се-
зоне-2010/11 стал одним 
из главных действующих 
лиц сказки про «золушку» 
по имени «Атлант», дошед-
шую до финала Кубка Гага-
рина. 

К СВОИМ 29 годам Федо-
ров уже сменил немало ко-
манд. Пытался закрепиться в 
НХЛ, но неудачно. Да и в КХЛ 
только в одном прошлом се-
зоне успел поиграть за маг-
нитогорский «Металлург», 
нижнекамский «Нефтехимик» 
и собственно «Атлант». При-

чины такой «одиссеи» габа-
ритного (рост 192 см, вес 
100 кг) форварда заключа-
ются вовсе не в отсутствии у 
него мастерства. Федор - на-
стоящий универсал, способ-
ный помочь любой команде. 
Поскольку умеет не только 
забить и отдать филигранный 
пас на партнера, но и не гну-
шается черновой работой. 

Физически мощный, Федо-
ров оказывает на соперников 
постоянное силовое давле-
ние, пусть порой и чересчур 
увлекается, зарабатывая 
штрафные минуты. В общем, 
приносит ощутимую пользу. 
Но только в том случае, если 
тренер ему доверяет, а не ис-
пользует как «затычку» в игре 
для небольшого отдыха лиде-
ров. В противном случае за-
тухает и не показывает и по-
ловины своих истинных воз-
можностей. 

Но со Ржигой контакт у Фе-
дорова-младшего установил-
ся очень хороший. Настолько, 
что пан Милош очень захотел 
видеть нападающего в СКА. 
Чеха понять можно, в новом 

клубе ему требуются игроки 
одновременнно как достаточ-
но авторитетные, так и уже 
привычные к его требовани-
ям. Чтобы процесс адаптации 

СКА к Ржиге и Ржиги к СКА 
прошел максимально безбо-
лезненно. 

Сергей ЛИНЕШИРОВ
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

ПЕРВЫЙ 
ПРИШЕЛ
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Последняя 

индульгенция
Россия осталась без победы 

на чемпионате мира по хоккею

ВЫИГРАЙ сборная Рос-
сии «золото» чемпиона-
та мира-2011 по хоккею 
в Братиславе, ей бы про-
стили абсолютно все - не-
внятную игру на  предва-
рительных этапах, стран-
ности при формировании 
состава, тактические про-
счеты в ряде матчей и даже 
надменное поведение 
тренерского дуумвирата 
-  Вячеслава Быкова и Иго-
ря Захаркина. Вот только 
наша команда, в отличие 
от Квебека-2008 и Бер-
на-2009, осталась без по-
беды и даже не попала, как 
в прошлом году в Кельне, в 
финал. А значит, руки для 
критики полностью развя-
заны. 

Устали 
грызть лед

Чем раньше был так хорош 
Быков? Право слово, не так-
тическими изысками и уж точ-
но не хитроумными домаш-
ними заготовками под каж-
дого конкретного соперника. 
Вяче слав Аркадьевич брал 
свое как великий мотиватор. 
Тренер, способный в нужный 
момент найти правильные 
слова и так завести своих по-
допечных, чтобы они вышли и 
всех порвали. Как Тузик грел-
ку. Недаром в Канаде и Швей-
царии россияне завоевали 
чемпионский титул, уступая 
по ходу финала канадцам. 
Они не катались по льду, они 
его грызли. Кстати, в Братис-
лаве матч против «кленовых 
листьев» прошел по такому 
же героическо-волевому сце-

нарию. Вот только пришелся 
он лишь на четвертьфинал. 
А дальше последовало по-
ражение от финнов. Не бес-
славное, но и не почетное. 
Только подчеркнувшее име-
ющиеся у россиян многочис-
ленные игровые недостатки. 
Поскольку эмоций, стабильно 
спасавших в прошлом, выру-
чивших еще буквально вчера, 
на полуфинал не хватило. 

Смешно говорить, что ре-
бята выходили на лед без же-
лания победить. Те, кто видел 
реакцию Ильи Ковальчука 
после его победной шайбы 
канадцам, только посмеются 
над такими словами. Просто 
между четвертьфиналом и 
полуфиналом у россиян был 
всего 21 час, и полностью 
перезарядить батареи по-
сле такого энергетического 
выброса было практически 
невозможно. Не легче, чем в 
олимпийском Турине-2006, 
когда мы также победили Ка-
наду, а потом сдались на ми-
лость Финляндии. Не знаю, 
нашелся бы хоть один тренер, 
способный в столь короткий 
срок реанимировать нашу 
сборную, однако Быков все 
равно виноват. В другом. По-
скольку куда в более теплич-
ных условиях предваритель-
ного этапа не сумел занять 
со сборной России в группе 
место выше четвертого и тем 
самым обрек команду на му-
чения в плей-офф. 

Запутался 
в звездах

К тому же Вячеслав Арка-
дьевич опять, как и год назад 
на ЧМ, запутался в звездах. 
Не сумев найти оптимальные 
сочетания. У харизматичных 

Александра Радулова и Ильи 
Ковальчука вместе как-то не 
пошло, поспешивший из НХЛ 
на выручку грозный Алек-
сандр Овечкин фактически не 
получал помощи партнеров 
и отбегал три матча ЧМ вхо-
лостую, не набрав ни едино-
го очка. Совсем потерялся и 
Николай Кулемин. А за регу-
лярными мучениями наших 
спецбригад большинства на-
блюдать вовсе было неловко. 

Накануне чемпионата Вла-
дислав Третьяк заметил, что 
судьба Быкова и Захаркина 
будет зависеть не только от 
результата, но и от качества 
игры. Качество получилось 
так себе, хотя победа над 
Канадой (вне зависимости 
от результата «бронзового» 
матча) все-таки дает настав-
никам определенный шанс 
на индульгенцию. Ошибки 
совершают все, и, возможно, 
после турнира в Братиславе 
наш тренерский тандем пере-
станет думать о собственном 
величии, а сделает правиль-
ные выводы и сумеет приве-
сти сборную России к новым 
победам. Хотя и замена весь-
ма вероятна. Ясно одно - на-
ставника-иностранца в ко-
манде не будет. 

Сергей ПОДУШКИН
Фото Reuters 

ШАЙ-БУ!

Артюхин в Братиславе проявил себя как настоящий боец

Терминатор 
с клюшкой

Евгений Артюхин 
заставил говорить о себе 

весь хоккейный мир

К УДИВЛЕНИЮ многих, 
ярче всех среди россий-
ских хоккеистов на ЧМ-
2011 проявил себя вовсе 
не Илья Ковальчук. И даже 
не Александры - Радулов с 
Овечкиным. Самым обсуж-
даемым нашим игроком в 
Братиславе стал силовой 
форвард питерского СКА 
Евгений Артюхин. Громад-
ный Терминатор лихо кру-
шил соперников в каждом 
матче, запугав всех наших 
оппонентов до невозмож-
ности и заслужив похвалу 
как тренеров сборной, так 
и экспертов. Нет сомне-
ний, акции Артюхина после 
турнира в Братиславе рез-
ко пойдут вверх. 

РОСТ под два метра, бое-
вой вес - около 115 кило-
граммов, косая сажень в пле-
чах. Даже в игре настоящих 
мужчин Евгений выделяется 
своими габаритами. А также 
бойцовскими навыками. Сын 
чемпиона мира 1983 года 
по греко-римской борьбе, 
брат известного борца, он, 
естественно, многому от них 
научился. И использует при-
обретенные навыки очень 
умело. С треском впечатывая 
хоккеистов команд соперни-
ков в борта. Но если раньше 
подвиги хоккейного Геракла 
оставались в тени, то в сто-
лице Словакии наш богатырь 
сумел показать всю моло-
децкую удаль. И главное, 
если раньше наставники пы-
тались охладить пыл хокке-
иста, ругали за чрезмерную 
агрессивность и всячески 

ограничивали, то в Братис-
лаве Вячеслав Быков души в 
Артюхине не чаял.  

- Женька - настоящий мо-
лодец! Он действует жестко, 
но, заметьте, в рамках пра-
вил. Такие игроки вдохновля-
ют своих партнеров и прида-
ют им уверенности, - заявил 
Вячеслав Аркадьевич после 
матча с чехами на втором 
групповом турнире. Чехи от 
силовых приемов Артюхина 
были в настоящем шоке, их 
газеты обзывали нашего хок-
кеиста «исчадием ада» и при-
зывали дисквалифицировать. 
Только великий Яромир Ягр 
не стал кидать в парня чеш-
ский камень, а назвал Евгения 
не грубым, а просто большим. 
Большим мастером, большим 
хоккеистом и большим талан-
том силовых приемов. 

После встреч с финнами и 
канадцами форвард СКА лишь 
укрепил свою репутацию. К 
тому же он не только уничтожал 
оппонентов, он еще прекрасно 
действовал на пятачке сопер-
ника (попробуй сдвинь такую 
махину) и забросил на ЧМ две 
шайбы. В общем, проявил 
себя и как созидатель. Жаль, 
что Евгений может и не про-
должить карьеру в Питере. С 
новым контрактом полная не-
определенность. Судя по все-
му, Милошу Ржиге Артюхин не 
шибко нравится. Чех даже за-
явил, что «Евгений занимается 
чем угодно, только не играет в 
хоккей». Понятное дело, само-
любие форварда было задето. 
Найдут ли главный Терминатор 
ЧМ и новый наставник армей-
цев общий язык, узнаем в бли-
жайшем будущем. 

Сергей ПОДУШКИН
Фото Reuters 

НАШ ГЕРОЙ

Вячеслав БЫКОВ, глав-
ный тренер России: 

- У меня претензии ко 
всей команде без иск-
лючения. Хотя я не стал бы 
винить хоккеистов в без-
различии. Они старались, 
однако эмоций было недо-
статочно. Не хватало стра-
сти, жажды победы. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Канадцы утомили сборную России
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Мы и еще 
проведем!

ВСЛЕД за Олимпиа-
дой-2014 и чемпионатом 
мира по футболу-2018 Рос-
сия получила право про-
вести и чемпионат мира 
по хоккею-2016. Конгресс 
Международной федера-
ции хоккея (ИИХФ) практи-
чески единодушно выбрал 
нас, а не датчан, которые 
тоже очень хотели. Впро-
чем, в успехе российской 
заявки особо никто не со-
мневался. Матчи турнира 
будут проходить в Москве и 
Санкт-Петербурге.

НА ВСТРЕЧУ с руководи-
телями ИИХФ приехал лично 
российский премьер Влади-
мир Путин, пообещавший: 
чемпионат мира пройдет на 
высшем уровне. Все необ-
ходимые средства на орга-
низацию турнира будут вы-
делены вовремя и в полном 
объеме.

- Расходы действительно 
немаленькие, - сказал пре-
мьер. - Но я еще раз повторю, 
что все деньги главным обра-
зом вкладываются в инфра-
структуру. Это инвестиция в 
человека, и на это денег не 
жалко. Но расходоваться они 
должны рационально. Основ-
ные вложения взяли на себя 
частные инвесторы. Так что 
мы минимизируем расходы. 
А что касается непосред-
ственно чемпионата мира по 
хоккею, то здесь вообще рас-
ходы будут небольшими. По-
тому что у нас уже все есть. 
Все построено. А эффект от 
проведения турнира получит-
ся существенным. Я в этом 
уверен. Мы подумаем, какой 
важный чемпионат еще мож-
но провести…

По какой формуле прой-
дет российский чемпионат 
мира, пока неизвестно. Но-
вый формат принят только 
на два ближайших турнира, 
которые на соседских нача-
лах организуют Финляндия  
и Швеция. Итак, формула 
в очередной раз меняется. 
Остается только один группо-
вой этап, на котором 16 сбор-
ных будут поделены на две 
группы. Соответственно, до 
плей-офф каждая сыграет по 
семь матчей. Первые четыре 
команды продолжат борьбу в 
четвертьфиналах, остальные 
отправятся домой. Причем 
команды, занявшие послед-
ние места в своих группах, 
автоматически покидают 
класс сильнейших.

Какие преимущества у этой 
формулы? Возможно, чуть 
меньше станет проходных 
матчей. Ибо цена каждого из 
них увеличится. Но при этом 
куда меньше шансов на вы-
ход в плей-офф получат ма-
лые хоккейные страны. Ну и 
потом многие сильные сбор-
ные рискуют так ни разу и 
не встретиться между собой 
на чемпионате мира. Так что 
минусов никак не меньше, 
чем плюсов. Зато турнир ста-
нет чуть бюджетнее. В наше 
время это, возможно, самое 
главное.

Константин МАЛИНИН

Тренеры страдают 
звездной болезнью

Ошибки наставников нашей команды 
бросались в глаза

ПО БОЛЬШОМУ счету на 
чемпионате мира мы уви-
дели две разные сборные 
России. Мобильную и со-
бранную в матче с канад-
цами и другую - в осталь-
ных. По ходу всего турнира 
наша команда смотрелась, 
увы, неубедительно. А про-
тив финнов и вовсе беззу-
бо. 

Справедливая 
критика

Бросались в глаза разба-
лансированность нашей ко-
манды и ошибки тренеров. 
Например, определение вра-
таря № 1. Правильно сказал 
легендарный наставник Вик-
тор Тихонов: с Набоковым 
мы Канаду бы не обыграли. И 
это не значит, что я не считаю 
Евгения достойным голкипе-
ром, просто объективно он не 
смог выйти на необходимый 
уровень готовности. Играй 
Барулин с первых матчей, 
возможно, чемпионат завер-
шился бы для сборной Рос-
сии совсем иначе. И удалось 
бы избежать проведенной 
на высоком эмоционально-
патриотическом уровне, но 
очень изматывающей чет-
вертьфинальной игры с ка-
надцами. Впрочем, Быков и 
Захаркин все равно должны 
были сохранить у подопеч-
ных этот настрой и на матч с 
финнами. Но сделать это не 
удалось.  

 К дуэту наставников наци-
ональной команды накопи-
лось немало вопросов. Да, на 
предыдущих ЧМ они давали 
результат, однако, судя по по-
следним высказываниям За-

харкина, звездной болезнью 
болеют не только хоккеисты, 
но и тренеры. Быков также 
очень болезненно реагиру-
ет на критику. А критика-то 
частенько совершенно спра-
ведливая. Во-первых, по игре 
в обороне. Во время чемпио-
ната мы не увидели в звеньях 
нормального взаимодей-
ствия между защитниками, 
центр форвардом и крайними 
нападающими. Из-за чего ре-
гулярно и возникали пробле-
мы, а ведь оборона начина-
ется в зоне атаки. Во-вторых, 
непонятно упорное стремле-

ние тренеров создать спец-
бригады большинства, вы-
дергивая хоккеистов из трех-
четырех звеньев, разбивая 
привычные связки, зачем-то 
ставя к Морозову, Зарипову и 
Никулину Ковальчука с Овеч-
киным. 

Заменимый 
тандем

Вообще тактически наша ко-
манда в Братиславе действо-
вала абсолютно безграмотно. 
Быков после матча сам назвал 

своих подопечных «бегающи-
ми мальчиками». И все по-
тому, что надо лучше изучать 
противника. У шведов анали-
тическая бригада составляет 
15 человек, у канадцев и шве-
дов также немало аналитиков. 
Поскольку у бортика и с высо-
ты трибун хоккей видится по-
разному. А у нас всем зани-
маются Быков и Захаркин, не 
подпуская никого к сборной. 

Так что после чемпионата 
необходимо собрать специ-
алистов, которых так хаял 
Захаркин, и провести вдум-
чивый анализ. Иначе в следу-
ющий раз мы можем и в плей-
офф не попасть, продолжим с 
горочки катиться. Что касает-
ся разговоров о незаменимо-
сти нынешнего тренерского 
тандема, то я с ними катего-
рически не согласен. У нас 
очень много достойных спе-
циалистов - Борис Михайлов, 
Владимир Крикунов, Федор 
Канарейкин, Андрей Наза-
ров, которого нынешние на-
ставники накануне ЧМ сильно 
обидели, решив перевести в 
скауты. Также уже давно вы-
рос над своим «Ак Барсом» 
Зинетула Билялетдинов. 

Владимир ПЕТРОВ,
 двукратный 

олимпийский чемпион 
и девятикратный 

чемпион мира
Фото Reuters 

ЭКСПЕРТИЗА

На российских надеждах на «золото» поставлен финский крест

Петров недоволен сборной

Сообщение
о проведении годового общего собрания акционеров ЗАО «КОЛТРАНС»

Закрытое акционерное общество «КОЛТРАНС» (далее - Общество), место 
нахождения Общества: Санкт-Петербург, ул. Степана Разина, дом 13, сооб-
щает Вам о проведении годового общего собрания акционеров Общества 
(далее - общее собрание) в форме собрания - совместного присутствия ак-
ционеров для обсуждения вопросов повестки дня и принятия решений по во-
просам, поставленным на голосование.

Дата, время, место проведения общего собрания: 10 июня 2011 года в 
11.00 по адресу: Санкт-Петербург, ул. Степана Разина, дом 13, на территории 
предприятия.

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в общем собра-
нии, - 05 мая 2011 года. 

Повестка дня общего собрания:
1. Досрочное прекращение полномочий членов счетной комиссии и 

избрание счетной комиссии в новом составе.
2. Утверждение годовых отчетов, годовой бухгалтерской отчетно-

сти, в том числе отчетов о прибылях и убытках (счетов прибылей и 
убытков) Общества. 

3. Распределение прибыли и убытков Общества по результатам фи-
нансового года, в том числе выплата (объявление) дивидендов по 
результатам финансового года.

4. Избрание Ревизора Общества.
5. Утверждение аудитора Общества.
6. Подтверждение полномочий Генерального директора Общества.
Порядок ознакомления с информацией (материалами), подлежащей пре-

доставлению при подготовке к проведению общего собрания, и адрес, по ко-
торому с ней можно ознакомиться:

Информация (материалы) предоставляются для ознакомления в течение 
20 дней до проведения общего собрания по рабочим дням с 10.00 до 12.00 по 
адресу: Санкт-Петербург, ул. Степана Разина, дом 13, а также во время про-
ведения общего собрания. 

Для участия в общем собрании акционер - физическое лицо должен иметь 
при себе паспорт или иной документ, удостоверяющий его личность, пред-
ставитель акционера - физического или юридического лица должен иметь 
при себе надлежащим образом оформленную доверенность, удостоверяю-
щую его полномочия, а также паспорт или иной документ, удостоверяющий 
его личность.

Дата и время начала регистрации лиц, участвующих в общем собрании, - 
10 июня 2011 года в 10.50.

Сообщение
о проведении годового общего собрания акционеров 

ЗАО «ПЕТРОСПИРТ»
Закрытое акционерное общество «ПЕТРОСПИРТ» (далее - Общество), ме-

сто нахождения Общества: Санкт-Петербург, ул. Калинина, дом 13, сообщает 
Вам о проведении годового общего собрания акционеров Общества (далее 
- общее собрание) в форме собрания - совместного присутствия акционеров 
для обсуждения вопросов повестки дня и принятия решений по вопросам, по-
ставленным на голосование.

Дата, время, место проведения общего собрания: 10 июня 2011 года в 
12.00 по адресу: Санкт-Петербург, ул. Калинина, дом 13, на территории пред-
приятия.

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в общем собра-
нии, - 05 мая 2011 года. 

Повестка дня общего собрания:
1. Досрочное прекращение полномочий членов счетной комиссии и 

избрание счетной комиссии в новом составе.
2. Утверждение годовых отчетов, годовой бухгалтерской отчетно-

сти, в том числе отчетов о прибылях и убытках (счетов прибылей и 
убытков) Общества. 

3. Распределение прибыли и убытков Общества по результатам фи-
нансового года, в том числе выплата (объявление) дивидендов по 
результатам финансового года.

4. Избрание членов Совета директоров Общества.
5. Избрание Ревизора Общества.
6. Утверждение аудитора Общества.
Порядок ознакомления с информацией (материалами), подлежащей пре-

доставлению при подготовке к проведению общего собрания, и адрес, по ко-
торому с ней можно ознакомиться:

Информация (материалы) предоставляются для ознакомления в течение 
20 дней до проведения общего собрания по рабочим дням с 10.00 до 12.00 по 
адресу: Санкт-Петербург, ул. Калинина, дом 13, а также во время проведения 
общего собрания. 

Для участия в общем собрании акционер - физическое лицо должен иметь 
при себе паспорт или иной документ, удостоверяющий его личность, пред-
ставитель акционера - физического или юридического лица должен иметь при 
себе надлежащим образом оформленную доверенность, удостоверяющую его 
полномочия, а также паспорт или иной документ, удостоверяющий его личность.

Дата и время начала регистрации лиц, участвующих в общем собрании, - 
10 июня 2011 года в 11.50.

Хоккей. Чемпионат мира. 
Четвертьфиналы. Россия 
- Канада - 2:1, Чехия - США - 
4:0, Швеция - Германия - 5:2, 
Финляндия - Норвегия - 4:1. 
Полуфиналы. Россия - Фин-
ляндия - 1:3, Чехия - Швеция 
- 2:5. Матч за 3-е место и фи-
нал завершились после под-
писания номера в печать. 

РЕЗУЛЬТАТ
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ОВЕН. На этой неде-
ле беритесь за любые 
дела, вас ждет успех.

ТЕЛЕЦ. Избегайте ос-
т    рых ситуаций, сейчас 
не время для споров.

БЛИЗНЕЦЫ. Отстаи-
вая свое, не «рубите 
концы». 

РАК. Вам удастся при-
дать своим намерени-
ям новый смысл.

ЛЕВ. Звезды благо-
приятствуют трудо-
устройству и переезду.

ДЕВА. Ничего суще-
ственного не отклады-
вайте на потом.

ВЕСЫ. Вы получите 
особое удовлетворение, 
занимаясь спортом.

СКОРПИОН. Сосредо-
точьтесь на карьере. 
Возможны перспективы.

СТРЕЛЕЦ. Слушайте 
окружающих, и вы уз-
наете много полезного.

КОЗЕРОГ. Даже если 
вам не хочется пере-
мен, сейчас они нужны.

ВОДОЛЕЙ. Отсутствие 
отдыха может закон-
читься болезнью.

РЫБЫ. Уединение бу-
дет очень полезно в вы-
ходные.

- Пап, а когда стали гово-
рить, что молодое поколе-
ние хуже предыдущего?

- Да сразу, как только че-
ловек произошел от обезья-
ны!

Что происходит 
с нынешней 

молодежью?

Стр. 6

       

Карась - карпу:
- Ты, конечно, можешь не 

верить, но рыбак, у которого 
я сейчас сорвался, весил ни-
как не меньше 120 - 130 кг!

Будут ли 
вводить плату 

за рыбалку?

Стр. 9

       

- Я теперь без машины…
- Разбил? Или украли?!
- Жена получила права!

Автоновости 
для всех

Стр. 11 - 12, 
29 - 30

       

- Почему ты считаешь луч-
шей игрой хоккей?

- Там треснешь кому-ни-
будь клюшкой по башке, а 
тебе за это всего две мину-
ты дают!

О перспективах 
питерского СКА

Стр. 35

Напоследок   3916 мая 2011 года

СМЕХО-
НАВИГАТОР

Важные 
даты недели

НЕЗАБЫВАЕМОЕ

КРОССВОРД

ОТВЕТЫ

АСТРОПРОГНОЗ

НАШ МЕТЕОПОСТ

ФОТОУЛЫБКИ «СМЕНЫ»

КРОССВОРД
По горизонтали: 2. Теизм. 

6. Авила. 7. Арина. 8. Каппа. 9. 
Скотт. 11. Репей. 13. Бес. 14. 
Мако. 15. Рона. 17. Царство. 18. 
Танк. 20. Псоу. 22. Лог. 23. Огайо. 
25. Айран. 26. Приор. 27. Фибра. 
28. Бутон. 29. Лимфа. 

По вертикали: 1. Кваква. 
2. Такт. 3. Импрессионизм. 4. 
Маар. 5. Интерн. 10. Троцкий. 
12. Европий. 14. Мыт. 16. Абу. 
19. Англия. 21. Оратор. 24. Опал. 
25. Арба. 

6

9

14

18

23

27

1

19

10

17

2

8

24

26

29

13

22

3 4

7

11

25

28

12

15

20

5

21

16

По горизонтали: 2. Религиозно-философское учение о Боге 
как о существе, создавшем мир и управляющем им. 6. Провинция 
Испании. 7. Женское имя. 8. Буква греческого алфавита. 9. Автор 
романов «Айвенго» и «Квентин Дорвард». 11. Самый пристающий 
сорняк. 13. Лукавый, черт. 14. Разновидность акулы. 15. Река в 
Швейцарии и Франции. 17. Полновластное владение. 18. Мощ-
ная военная машина с вооружением. 20. Река на границе с Абха-
зией. 22. Овраг. 23. Левый приток Миссисипи. 25. Напиток, похо-
жий на кефир. 26. Настоятель католического монастыря. 27. За-
менитель кожи. 28. Еще не распустившийся цветок. 29. Бесцвет-
ная жидкость в теле человека и позвоночных животных. 

По вертикали: 1. Птица семейства цапель. 2. Форма и единица 
задания ритма в музыке. 3. Направление в искусстве, стремяще-
еся к непосредственному воспроизведению переживаний (конец 
XIX - нач. XX в.). 4. Вулканическое воронкообразное углубление. 
5. Врач, стажирующийся после диплома в клинике или больни-
це. 10. Лев Давыдович Бронштейн. 12. Пластичный металл, ис-
пользуемый при изготовлении экранов цветных телевизоров. 
14. Пошлина на Руси. 16. ...-Даби. 19. Родина футбола. 21. Вы-
ступающий на собрании. 24. Единственный драгоценный камень, 
не имеющий кристаллической решетки. 25. Азиатская телега.
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Понедельник, 16 мая Четверг, 19 мая Воскресенье, 22 мая
День +16 День +15 День +16 

Ночь +9 Ночь +10 Ночь +8

Давление - 760 мм рт. ст. Давление - 753 мм рт. ст. Давление - 755 мм рт. ст.

Ветер - южный, 7 м/с Ветер - западный, 5 м/с Ветер - западный, 7 м/с

Солнце: восход 5.20, заход 22.31 Солнце: восход 5.13, заход 22.38 Солнце: восход 5.07, заход 22.44

Вторник, 17 мая Пятница, 20 мая УСЛОВНЫЕ ОБОЗНАЧЕНИЯ

День +15 День +15

Ночь +10 Ночь +8

Давление - 756 мм рт. ст. Давление - 762 мм рт. ст.

Ветер - южный, 6 м/с Ветер - юго-западный, 5 м/с

Солнце: восход 5.18, заход 22.33 Солнце: восход 5.11, заход 22.40

Среда, 18 мая Суббота, 21 мая ЗДОРОВЬЕ. Дожди принесут об-
легчение людям с аллергией на цве-
тение растений, так как собьют 
пыльцу и освежат воздух. При увели-
чении влажности воздуха могут обо-
стриться хронические заболевания 
бронхолегочной системы.

День +13 День +16

Ночь +7 Ночь +8

Давление - 754 мм рт. ст. Давление - 758 мм рт. ст.

Ветер - западный, 8 м/с Ветер - юго-западный, 5 м/с

Солнце: восход 5.16, заход 22.35 Солнце: восход 5.09, заход 22.42

ясно

дождь гроза

переменная
облачность

пасмурно

Фото Интерпресс

16 МАЯ
 115 лет назад, в 1896 

году, в Санкт-Петербурге 
начались гастроли аттрак-
циона «Синематограф 
братьев Люмьер».

18 МАЯ
 20 лет назад, в 1991 

году, был образован Рос-
сийский фонд инвалидов 
войны в Афганистане.

19 МАЯ
 135 лет назад, в 

1876 году, при Санкт-
Петербургском речном 
яхт-клубе были открыты 
классы для подготовки су-
доводителей. С 1990 года 
это Государственная мор-
ская академия им. адмира-
ла С. О. Макарова.

22 МАЯ
 290 лет назад, в 1721 

году, русские исследо-
ватели И. М. Евреинов и
Ф. Ф. Лужин начали об-
следование и составле-
ние карты 14 Курильских 
островов.
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